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Les Algériens doivent se 
“tenir prêts” à faire face 
à la menace que “font 

peser certaines parties ennemies 
sur la sécurité de la région”, a 
affirmé la revue El Djeïch dans 
son dernier numéro, soulignant 
la nécessité de “renforcer le 
front interne” pour “faire échec 
à tous les complots ennemis 
et aux campagnes médiatiques 
tendancieuses” visant l’Algérie.
“La détérioration de la situation 
régionale le long de notre bande 
frontalière et la menace que 
font peser certaines parties 
ennemies sur la sécurité de la 
région ces derniers temps, ces 
menaces, même indirectes, nous 
concernent et nous devons nous 
tenir prêts à y faire face”, a-t-elle 
écrit dans son éditorial.
La revue a soutenu, à ce titre, 
que “bien plus, nous y sommes 
contraints parce que notre pays 
a des obligations régionales 
imposées par son rôle pivot, 

outre ses positions de principe 
immuables de soutien à toutes 
les causes justes”.
Réaffirmant la détermination 
des éléments de l’ANP et du 
peuple à “surmonter tous les 
aléas et contraintes objectives 
urgentes”, la revue a jugé “plus 
que jamais nécessaire d’investir 
dans les capacités du peuple 
algérien à faire face à toutes 
les épreuves, dans le but de 

conforter et de renforcer le front 
interne et de faire ainsi échec 
à tous les complots ennemis 
et aux campagnes médiatiques 
tendancieuses orchestrées par 
des parties hostiles connues, 
visant à saper l’unité du peuple 
et, par delà, à l’orientation 
nationale sincère, juste et 
courageuse adoptée par les 
hautes autorités du pays”.
Selon la revue El Djeïch, “le 

combat contre ces plans hostiles 
visant notre pays implique la 
nécessité, pour notre peuple, 
d’être conscient des desseins 
inavoués que cherchent à 
concrétiser ces parties ennemies 
et, par voie de conséquence, 
sa mobilisation autour de sa 
direction pour les déjouer”.
Elle a estimé qu’”il sera possible 
au peuple de leur faire échec 
comme il a réussi à le faire 
toutes les fois que ces cercles et 
officines avaient tenté de porter 
atteinte à notre pays”, rappelant, 
à ce propos, les déclarations du 
chef d’état-major de l’ANP, le 
général de corps d’armée Saïd 
Chanegriha.
Ce dernier affirmait que “nous 
sommes pleinement confiants 
en la profonde conscience de 
notre peuple de l’ensemble des 
défis à relever et des enjeux à 
remporter en cette étape cruciale 
et sensible que traverse notre 
pays, tout comme nous croyons 

pleinement en ses capacités à 
apporter sa contribution ainsi que 
son adhésion positive et réelle 
au succès de cette démarche 
nationale sincère”.
La revue a souligné également, 
dans son éditorial, que le peuple 
algérien “ira de l’avant sur la voie 
de l’édification des fondements 
de l’Algérie nouvelle à laquelle 
ont aspiré les générations de 
l’indépendance qui ont fait le 
serment de marcher sur les pas 
de leurs aînés, hommes fidèles, 
qui ont consenti le sacrifice 
suprême pour leur pays et leur 
peuple”.
La revue a affirmé, par ailleurs, 
que la pandémie du coronavirus 
“n’a en aucun cas affecté 
l’activité normale des unités 
de l’Armée”, et que “les unités 
industrielles ont maintenu leur 
rythme de production, tel que 
fixé par le plan, réussissant ainsi 
à couvrir les besoins nationaux”.

El DjEïch :

“Renforcer le front interne” pour “faire échec à tous les complots 
ennemis et aux campagnes médiatiques tendancieuses” visant l’Algérie

AbDElkADEr Zoukh:

 “Je n’avais pas de relation particulière 
avec Ali Haddad”

Le procès de l’ex wali 
d’Alger, Abdelkader 
Zoukh, accusé  d’avoir 

accordé “des privilèges 
indus” à l’homme d’affaire 
Ali Haddad, se poursuit  
depuis hier mardi au tribunal 
de Tipasa où les témoins 
continuent de défiler  la barre.
“Je n’avais  pas de relation 
particulière avec Ali Haddad, 
notre relation était  celle d’un 
responsable qui recevait  un 
autre responsable , chef du 
Forum des chefs d’entreprise”, 
explique au juge  Abdelkader 
Zoukh, niant avoir attribué 
personnellement des assiettes 
foncières à l’homme d’affaire 
et , indiquant à ce propos 
que “toutes les attributions 
s’inscrivent dans le cadre de 
la loi et et de la Commission 
des investissements”” 
A propos du fameux pôle 
industriel que le patron de 
l’ETRHB devait ériger sur le 
site d’un jardin public à Bab 

Ezzouar, tout en reconnaissant 
l’existence du projet, Zoukh   
se défausse  sur le Conseil 
national de l’investissement 
qui avait  , selon lui, donné 
son accord à Haddad.
Et quid du projet touristique 
et de détente qui devait être 
réalisé à Oued Semmar avant 
d’être détourné et transformé 
en atelier de production 
d’huile moteur et d’entretien 
des engins du groupe Haddad? 

Zoukh, fidèle à sa ligne 
de défense, nie toute 
responsabilité et impute la 
décision  au “laisser aller de 
la Direction  des biens de 
l’état” expliquant au sujet 
des dommages financiers 
occasionnés  par Ali Haddad 
au trésors publics  qu’il avait 
“combattu la corruption” et 
qu’il avait rejeté “plusieurs 
dossiers bidouillés”

L’ancien candidat à la 
présidentielle, Azzedine 

Mihoubi, entendu par le doyen 
des juges d’instruction du 

tribunal de Bir Mourad Rais

L’ancien candidat 
à la présidentielle 
du 12 décembre 

2019, Azzedine Mihoubi, est 
longuement entendu lundi 
dernier par le doyen des juges 
d’instruction de la première 
chambre du tribunal de Bir 
Mourad Rais, dans le cadre 
de la comparution des anciens 
responsables pour corruption, 
selon des sources médiatiques 
concordantes.
Accompagné de son avocat, 
Azzedine Mihoubi est 
poursuivi en tant qu’ancien 
ministre de la Culture du 
président Bouteflika, suite aux 
déclarations, aux enquêteurs, 
de Samira Hadj Djillani, 
ancienne directrice de Khalifa 
TV et productrice de cinéma, 
en détention provisoire à la 
prison d’ El Harrach, depuis le 
mois de mai.
Répondant à la convocation, 
l’ancien candidat à la 

présidentielle devrait répondre 
de chefs d’accusation de 
“mauvaise gestion des deniers 
publics”, “Dilapidation 
des deniers publics dans 
l’organisation des festivals et 
des rendez-vous culturels”.
Les accusations portent aussi 
sur la production du film 
de Ahmed Bey, figure de la 
résistance contre l’occupation 
française, une œuvre dont le 
scénario a été écrit par l’ancien 
directeur de la Maison de la 
culture de Msila, Rabah Drif, 
un ami de Azzedine Mhoubi.
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Production du vaccin anti covid-1 ‘’Spoutnik V’’ :
« La Russie se tient prête à aider l’Algérie », 

selon Igor Beliaev

coronavirus :
573 nouveaux cas, 502 
guérisons et 11 décès

coronavirus Algérie :
Le Dr fourar explique les raisons 
de la baisse les contaminations

Dans un entretien 
accordé, hier mardi, à 
l’agence ‘’Sputnik’’  

l’ambassadeur russe en Algérie, 
Igor Beliaev (Photo) a  affirmé 
que  son pays se tenait prêt à 
aider l’Algérie pour produire le 
vaccin ‘’Spoutnik V’’ localement 
et ce  par l’intermédiaire «de 
fonds souverain russe, qui est 
en charge de distribué le vaccin 
à l’étranger», a-t-il déclaré.
Révélant avoir déjà discuté 
ce point avec les ministres 

algériens de la santé et celui de 
l’industrie pharmaceutique, Igor 
Beliaev  explique que ce fonds 
souverain «propose plusieurs 
formes de coopération, dont 
l’acquisition directe, le transfert 
de technologie, la fabrication 
en commun et la participation 
aux tests de la troisième phase, 
qui sont les formules que nous 
avons proposées à l’Algérie», 
a-t-il souligné.
L’ambassadeur russe n’a 
pas été sans assurer que le 

taux d’efficacité du vaccin 
‘’Spoutnik V ‘’ était de 95%, 
ce qui confirme, à ses dires, qu’ 
«il est l’un les meilleurs vaccins 
dans le marché» et ce, a-t-il 
déploré,  « malgré la campagne 
de dénigrement dont il fait 
l’objet».
Pour l’heure, les autorités 
algériennes observent une juste 
prudence, préférant attendre 
les conclusions scientifiques 
finales, devant être avalisées par 
l’OMS.

Cinq cent soixante treize 
(573) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus, 

502 guérisons et 11 décès ont été 
enregistrés durant les dernières 
24 heures en Algérie, a annoncé, 
lundi à Alger, le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l'évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés s'élève 
ainsi à 88.825 dont 573 nouveaux 
cas, soit 1.3 cas pour 100.000 
habitants lors des dernières 24 
heures, celui des décès à 2.527 
cas, alors que le nombre des 
patients guéris est passé à 57.648, 
a précisé Dr Fourar lors du point 
de presse quotidien consacré à 

l'évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 14 wilayas ont recensé, 
durant les dernières 24 heures, 
entre 1 et 9 cas, 17 autres n'ont 
enregistré aucun cas, alors que 
17 wilayas ont enregistré plus de 
10 cas.
Par ailleurs, 38 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a-t-il également fait savoir.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d'hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l'obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Le porte-parole de 
comité scientifique de 
suivi de l’évolution de 

coronavirus, Djamel fourar, 
explique les raisons de la 
baisse les contaminations au 
coronavirus (covid-19).
Dans une déclaration accordée 
à nos confrères de tsa, dr fourar 
a apporté les explications sur 
le baisse les cas de coronavirus 
que connait l’Algérie ces 
derniers jours.
« au niveau les hôpitaux, il y 
a moins de pression et moins 
de malades (…) même le taux 
d’occupation les lits est à le 
baisse » a-t-il fait savoir.
« Cette diminution est liée 
d’abord aux mesures que les 
autorités on prises à savoir 
le confinement partiel, les 
restrictions de déplacements 

(…) il y a aussi les citoyens. 
Ils on compris que les mesures 
de prévention contre le 
coronavirus étaient le seule 
solution pour nous prémunir de 
cette pandémie », a ajouté dr 
fourar.
Pour les raisons les décès au 
covid-19, dr fourar a expliqué 
que « ce son les cas qui arrivent 
en retard au niveau les services 
de réanimation. »
« Quand les gens voient que leur 
état de santé s’aggravent suite 
aux  symptômes de coronavirus, 
ils doivent rapidement consulter 
un médecin pour qu’il puisse 
les orienter vers un service de 
prise en charge adéquat », a-t-il 
préconisé.
Selon dr fourar, il existe plus de 
60 laboratoires de dépistage
Par ailleurs, le porte-parole 

de comité scientifique a fait 
savoir qu’il existe plus de 60 
laboratoires (public et privé) de 
dépistage covid-19 avec le test 
pcr.
« On a dépassé les 60 
laboratoires publics et privés. 
Nous en avons un presque 
dans chaque wilaya. C’est une 
avancée importante dans le 
diagnostic et le prise en charge 
également », a-t-il dit.
Pour le dr fourar, l’Algérie a 
pu contenir le pandémie, par 
rapport aux pays voisins ou 
de la région méditerranéenne 
qui on connu « une vague 
déferlante » de coronavirus.
Pour rappel, l’Algérie a 
enregistré, ces dernières 
24 heures, 573 nouvelles 
contaminations au coronavirus, 
502 guérisons et 11 décès.
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L’Algérie et l’UE tiennent leur 12ème

session du Conseil d’association

 l’uNIVErSITAIrE AhMED bENSAADA :

 La résolution du PE à l’instigation de lobbyistes 
vise la “printanisation” de l’Algérie

L’Algérie et l’Union 
européenne (UE) ont 
tenu lundi dernier par 

visioconférence leur 12 session 
du Conseil d’association, centrée 
sur les relations bilatérales et 
les perspectives de l’accord 
d’association liant les deux 
parties depuis 2005.
La session a été coprésidée par le 
ministre des affaires étrangères, 
Sabri Boukadoum, avec le Haut 
représentant de l’UE pour les 
affaires étrangères et la politique 
de sécurité, Joseph Borell.
Signé en 2002, mais entré 
en vigueur en 2005, l’accord 

d’association Algérie-UE prévoit 
l’établissement d’une zone de 
libre échange en 2017 qui a été  
décalée à septembre 2020.
L’Algérie a demandé la révision 
de cet accord pour préserver 
sa production nationale mais 
sans renoncer à ce cadre 
d’association.
En septembre le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a annoncé que 
l’Algérie allait “procéder à une 
révision du calendrier relatif 
au démantèlement tarifaire 
en fonction de ses intérêts 
économiques”.

De son côté, le chef de la diplomatie 
algérienne, Sabri Boukadoum, 
a indiqué en septembre que les 
relations de l’Algérie avec ses 
partenaires stratégiques seront 
évaluées avec pragmatisme pour 
préserver les intérêts du pays, 
déclarant “ privilégier l’efficacité 
à la polémique et aux effets 
d’annonce”,
“Les relations avec les partenaires 
stratégiques de l’Algérie seront 
évaluées pour faire du pays une 
puissance d’équilibre”, avait 
déclaré le ministre dans un 
entretien à la revue El Djeich.

L’universitaire Ahmed 
Bensaada estime que 
des lobbyistes, dont le 

seul but est  la “printanisation” 
de l’Algérie, autrement dit sa 
déstabilisation, sont derrière 
la résolution du Parlement 
européen sur la situation des 
droits de l’homme en Algérie, 
une question dont ils ont fait 
un “fonds de commerce”, 
déplorant que des parties 
algériennes se soient rendues 
complices de cette manœuvre.  
“Toute cette hyperactivité 
politique étrangère qui assaille 
notre patrie de tout bord, 
dont le Parlement européen 
n’est qu’un acteur parmi tant 
d’autres, n’a qu’un seul but: la 
+printanisation+ de l’Algérie”, 
et “cette résolution est donc par 
essence un travail de lobbying 
contre les intérêts de notre 
pays avec, malheureusement, 
la participation de certains de 
nos compatriotes”, affirme M. 
Bensaada dans une contribution 
au site “Russia Today”.
M.Bensaada, auteur de 
plusieurs livres consacrés au 
rôle des Etats-Unis dans les 
révoltes arabes, s’interroge 
dans ce texte sur le rôle 
des lobbyistes au sein des 
différentes institutions de 
l’Union européenne et leurs 
objectifs concernant l’Algérie. 
Il soupçonne “l’aspiration de 
certains à la +printanisation+ 
du pays”, soit sa destruction ou 
son affaiblissement.
Il explique, à cet égard, que des 
milliers de lobbyistes arpentent 
les couloirs des différentes 
institutions de l’Union 
européenne, “s’affairant à 
défendre les intérêts des milieux 
d’affaire, mais aussi ceux 

d’organismes œuvrant dans 
les domaines des +Droits de 
l’homme+ et de +l’exportation 
de la démocratie+”.
Dénonçant les “dérives” 
inhérentes à ce travail de 
lobbying, Ahmed Bensaada 
souligne qu’une récente 
enquête portant sur les 
rapports financiers d’une 
de ces institutions a, en 
effet, montré comment 
celle-ci était “fortement 
infiltrée financièrement” par 
certaines ONG influentes, 
citant, notamment, l’Open 
society foundations (OSF) 
du milliardaire américain 
d’origine hongroise, George 
Soros.
L’auteur relève que l’OSF 
“travaille de concert avec de 

nombreuses organisations 
américaines spécialisées 
dans +l’exportation+ de la 
démocratie comme la National 
endowment for democracy 
(NED), la United States for 
international development 
(USAID) et Freedom house”.
Et de rappeler qu’il est “de 
notoriété publique” que 
l’OSF de George Soros a été 
“très impliquée”, avec ces 
organisations, dans ce qui est 
appelé “les révolutions colorées 
et le +printemps+ arabe” et 
cela explique, fait-il observer, 
pourquoi elles sont considérées 
comme “indésirables 
dans de nombreux pays, 
particulièrement en Russie”.
Passant en revue la liste des 
signataires de la résolution 

adoptée fin novembre par 
la Parlement européen, 
l’universitaire cite, entre 
autres, Human rights watch, 
Amnesty international, la 
Fédération internationale des 
droits de l’homme (FIDH), 
Reporters sans frontières 
(RSF), CIVICUS et EuroMed 
droits, qui ont tous “un statut 
de lobbyiste auprès de l’Union 
européenne et sont tous 
financés par l’OSF de Soros”.Il 
précise dans le même contexte 
que “RSF et CIVICUS sont 
aussi financés par la NED”.
Evoquant le rôle jouée par 
Maria Arena, présidente de la 
sous-commission des droits 
de l’homme du Parlement 
européen, “si loquace sur la 
situation en Algérie”, il note 

que cette députée fait partie des 
226 parlementaires européens 
figurant dans la liste des “alliés 
fiables” de George Soros.
Concernant la résolution 
elle-même, l’auteur écrit 
qu’”on ne peut que s’étonner 
de la longueur du chapelet 
d’injonctions qui y figure”, 
ajoutant que la résolution 
du Parlement européen et 
la déclaration du président 
français Emmanuel Macron sur 
l’Algérie “sont toutes les deux 
des ingérences caractérisées et 
inadmissibles dans les affaires 
nationales algériennes”.
“En politique, il n’y a que des 
intérêts et M. Macron et Mme 
Arena n’œuvrent que pour 
ceux de leurs pays”, tranche 
l’universitaire.
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Après plusieurs mois 
d’arrêt total de leur 
activité, certains taxieurs 

inter-wilaya se sont vus forcés 
désormais à abandonner leurs 
activités. Les transporteurs inter 
wilayas, desservant Annaba 
aux autres wilayas du pays, ne 
savent plus à quel saint se vouer 
après près des mois d’arrêt 
total de leurs activités, induit 
par les mesures prises dans le 
cadre de la lutte contre le virus 
Covid-19. En effet, certains de 
ces transporteurs sont désormais 
contraints d’abandonner leur 
activité, alors que pour d’autres 
on ignore leur sort. Lors d’une 
virée, hier, à la direction des 
transports de la wilaya, nous 
avons constaté que ces derniers 
ont protesté devant la direction, 
après avoir observé pendant deux 
jours un arrêt devant le rond-point 
de Sidi Brahim.‘’Après des mois  
d’arrêt en raison du confinement 
sanitaire de la population,  les vols 
domestiques ont repris, mais nous 
nous sommes toujours en chômage 
»  a déclaré l’un des protestataires. 
« Certes, nous attendons les 
procédures décidées par les 

pouvoirs publics, à entreprendre 
pour éviter la propagation du 
coronavirus, mais au moins 
que nous puissions reprendre 
notre activité comme les autres  
«  affirme un autre taxieur. Cet 
arrêt de travail a créé un véritable 
malaise chez les passagers et a fait 
surtout le bonheur des clandestins. 
“Les transporteurs traversent une 
période très difficile. La crise 
sanitaire a eu un lourd impact sur 
leur activité et sur leur quotidien, 
au point même où certains ont 
carrément décidé d’abandonner 
leur activité”, a-t-il déploré.

ANNAbA / TrANSPor T

Après des mois d’arrêt…  
Grogne chez les chauffeurs 

de taxi inter-wilayas

ANNAbA / loGEMENTS SocIAuX

Les résidents de quelques bidonvilles 
protestent devant le siège de la wilaya

Des dizaines de personnes 
issues de différentes 
localités, telles qu’Oued Nil, 

Bidari, Sidi Harb2, Sarouel, 1er Mai, 
se sont rassemblés, avant-hier en 
matinée, devant le siège de la wilaya  
pour réclamer le droit à l’accès d’un 
logement social décent.  Selon des 
informations recueillies sur place, 
ces mal-logés semblent vivre un 
véritable calvaire, et résident dans 
des habitations précaires réalisées 
avec leurs propres moyens, et ce 

en l’absence d’un minimum de 
commodités, telles que l’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation en eau 
potable, l’électricité et les sanitaires. 
Les plaignants ont à maintes reprises 
saisis les responsables de l’exécutif 

de la wilaya, dans l’espoir de pouvoir 
accéder à un logement décent, mais 
leurs demandes sont restées vaines, 
aucun programme urbain n’a été 
envisagé et leur situation est restée 
inchangée depuis des années. A ce 
titre, ces derniers ont sollicité une 
intervention urgente des autorités 
locales afin de désigner une 
commission ad-hoc pour constater 
de visu les conditions difficiles dans 
lesquelles ils vivent au quotidien et 
aspirer comme tout autre citoyen à un 
logement social avec de meilleures 
conditions de vie.

Sihem.Ferdjallah

Sarah Yahia

ANNAbA / coroNAVIrS (coVID 19)

Tous les indicateurs en baisse
573 nouveaux cas et 11 décès en Algérie en 24 heures

La peur du coronavirus 
covid-19 en Algérie 
recule et les Algériens 

sont moins angoissés que le 
mois de novembre dernier qui 
a vu la covid-19 s’accélèrer 
pour dépasser la barre des 
1000 contaminations et 20 
décès en l’espace de 24 
heures. Les scientifiques de 
la médecine et les hautes 
autorités du gouvernement 
ont alors procédé à quelques 
verrouillages pour juguler la 
pandémie par le prolongement 

et le durcissement du 
confinement, qui découlent 
évidement de l’aggravation 

de la pandémie ce qui a 
permis alors l’entame d’une 
baisse remarquable des 

contaminations durant cette 
première semaine du mois 
de décembre. Ce recul des 
contaminations commence à 
se traduire dans les structures 
sanitaires du pays où tous 
les indicateurs sont en 
baisse, ce qui évidemment 
dénote en prime de la prise 
de conscience des citoyens 
pour freiner l’évolution de la 
Covid-19, au moment où à 
travers toute la planète on a 
les yeux braqués sur les pays 
qui produisent le vaccin anti 
covid-19. Enfin, en attendant 

que ce précieux vaccin arrive 
au pays comme annoncé par 
le ministre de la santé, de la 
population et de la réforme 
hospitalière, Abderahmane 
Benbouzid. L’Algérie 
enregistre 573 nouveaux cas 
de contaminations et 11 décès 
au cours des dernières 24 
heures selon le porte-parole 
du comité scientifique Djamel 
Fourrar ce qui porte le nombre 
total de contaminations depuis 
le début de la pandémie à 
88.825  cas et celui des décès 
à 2.527.

Tayeb Zgaoula

ANNAbA / Ar TISANAT

Fragilisés par le Coronavirus…
Les artisans en survie

ANNAbA / ASSocIATIoN GrEEN bIkE

Les jeunes de Green Bike au secours de la plage de Refes Zahouane (ex Toche)

La pandémie de la Covid-19 
a paralysé plusieurs 
secteurs, notamment celui 

de l’artisanat, un secteur qui 
connaît déjà suffisamment de 
problèmes d’approvisionnement, 
de renchérissement en matières 
premières et d’écoulement de 
produits. En effet, la crise sanitaire 
a fragilisé le secteur artisanal et 
plusieurs artisans voient leurs 
projets suspendre leur envol, vu le 
manque de clients. Touchés de plein 
fouet, les artisans se retrouvent en 

difficulté pour écouler leurs articles 
et peinent à joindre les deux bouts, 
étouffés par les charges et les 
emprunts bancaires. 
 Situation oblige, certains tentent, 
tant bien que mal, de résister et de 
séduire des clients potentiels en se 

tournant vers la vente en ligne. En 
effet, la vente en ligne via le net et 
les réseaux sociaux, représente une 
alternative pour avoir une large 
visibilité, vanter et promouvoir les 
produits locaux faits mains.
Il est temps de réfléchir à de 
nouveaux mécanismes de 
financement au profit de l’artisanat 
et des petits métiers, d’encourager 
la  consommation locale, afin 
de soutenir les artisans en plein 
détresse qui ne manquent pas de 
nous surprendre, même en période 
de crise,  par leur créativité.

Les jeunes de l’association 
Green Bike ont, encore une 
fois, organisé une campagne 

de bénévolat pour nettoyer l’une des 
plus belles plages de la ville, la plage 
Refes Zahouane (Ex Toche). En effet, 
Ils étaient nombreux, avant-hier, sur 
la plage à participer à cette action, 
louable à plus d’un titre à l’occasion 
de la journée mondiale du bénévolat 
afin de dire «NO » aux pollueurs 

et à l’incivisme des personnes qui 
portent atteinte à l’environnement 
de la wilaya. « Cette plage était 
dans un état lamentable. Outre les 
déchets ménagers et autres détritus 
hétéroclites, des masques jetables 
répandue un peu partout sur la 
plage, des seringues et des canettes 
de bière vides jonchaient le sable 
de cette plage, offrant un paysage 
lugubre. Notre association s’est 
ébranlée pour venir à son secours, 
au grand bonheur de ses habitués. 

Cette action qui se poursuit a atteint 
un record de ramassage de plusieurs 
dizaines de sacs de déchets. Green 
Bike qui signifie vélo vert, est un 
club qui œuvre pour une vie saine 
et un environnement propre. Les 
membres, amateurs de vélo, font de 
chaque sortie une action citoyenne 
en remplissant un sac de déchets. Au 
fil des jours, ces opérations de Green 
Bike ont une audience vitale sur les 
réseaux sociaux.

Sara Boueche
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Le parquet du tribunal 
de Draâ El Mizan 
dans la wilaya de Tizi-

Ouzou a apporté, vendredi 
07 décembre, de nouveaux 
détails sur la mort de l’enfant 
Yanis. Citant les résultats 
de l’autopsie, le parquet a 
révélé que la mort de l’enfant 
Yanis (3 ans) a été causée par 
une pression externe sur l’os 
profond du côté gauche du 
cou.
La fracture de l’os « C4 » 
de la colonne vertébrale a 
conduit Yanis à une asphyxie 
provoquant une mort directe, 
a ajouté la même source.
Des blessures visibles ont 
été découvertes sur le corps 
de Yanis. Elles pourraient 
être liées à des morsures 
d’animaux, a précisé le 
parquet, soulignant que 
l’enquête se poursuivait.
Rappelons que la victime a 
été retrouvée morte, vendredi 
dernier, par les éléments de 
la gendarmerie nationale et 
de la protection civile près 

de son lieu de résidence dans 
un village de la localité d’Aït 
Yahia Moussa à Tizi-Ouzou. 
Il a été enterré en matinée.
Yanis avait été retrouvé après 
plusieurs jours de recherche 
avant la découverte de son 
corps, Yanis avait disparu 
depuis le 1er décembre. 
Quelques heures après sa 
disparition, ses parents et ses 
proches avaient lancé un avis 
de recherche à travers les 
réseaux sociaux.  
Plusieurs opérations de 
recherche avaient été 
organisées par la population 
locale, accompagnée par les 
éléments de la gendarmerie 
nationale et de la protection 
civile. Ils s’étaient mobilisés 
pour balayer les moindres 
recoins de la région, dans 
l’espoir de retrouver le petit 
Yanis vivant.

Autrefois, dite aire de 
jeux et lieu d’évasion 
pour les familles, celle 

de Ain Achir, malheureusement 
n’est plus ce qu’elle était. Elle 
est devenue une décharge à 
ciel ouvert où l’on constate 
avec tristesse l'accumulation 
des ordures répandues un 
peu partout. Tel est le décor 
désolant d’aujourd’hui qui 
caractérise cet espace  .. C'est 
insupportable, a dénoncé 
un citoyen qui a qualifié le 
spectacle de « déplorable ». 
Sur place : sacs poubelles, 

ordures jetées à même le sol, 
s'accumulent à vue d'œil. Les 
lieux envahis par les chats 
la journée, et les rats la nuit. 
Autre constat, les odeurs 
nauséabondes à la limite du 
supportable qui se dégagent 
attirant mouches et moustiques 

et pour cause des familles ne 
ramassent guère leur ordures 
en quittant les lieux. Devant 
cette situation, les citoyens 
ne cessent d'attirer l'attention 
des responsables locaux 
chargés de la protection de 
l'environnement et font appel 
aux citoyens à l’effet de faire 
preuve de civisme et préserver 
le charme et la propreté de  
cet endroit , déjà à Annaba,  
c’est peu de trouver un lieu 
pour s’échapper de la routine 
quotidienne et prendre un bol 
d'air pur.

Les habitants du Douar 
‘’El Hashasia’’ relevant 
de la commune d’El 

Eulma dénoncent les nombreuses 
carences ayant trait aux 
commodités en rapport avec 
leur cadre de vie. Ces derniers 
affirment que leur localité est 
dépourvue des infrastructures de 
base, mettant l’accent sur leurs 
préoccupations, notamment en 

ce qui concerne l’état des routes 
qui nécessitent une rénovation de 
façon à remblayer les crevasses 
par des travaux de bitumage. Des 

routes complètement craquelées 
qui suscitent pour les résidents 
un véritable cauchemar durant la 
saison des pluies, transformées 
en bourbier. S’ajoute à l’état 
des lieux des routes le manque 
d'approvisionnement en eau 
potable. Les robinets sont 
souvent à sec, et pour de longues 
journées, aggravant le cas de ces 
habitants qui font face à moult 
difficultés. Egalement l’absence 

du minimum de commodités 
nécessaires à une vie décente dans 
ce douar, à savoir : le manque 
d’aménagement urbain, le non 
raccordement de gaz naturel, 
l’insuffisance de la couverture 
sanitaire, l’inexistence de 
l’assainissement et de l’éclairage 
public, en sus de la dégradation de 
leurs gourbis constituent autant 
de lacunes pour les plaignants. 
Font partie aussi de leurs 

préoccupations quotidiennes, le 
déficit en moyens de transport, 
l’absence de structures de service 
public, les lieux de loisirs et de 
divertissement. 
les habitants de cette zone 
d’ombre interpellent le premier 
responsable de l’exécutif  à l’effet 
de leur venir en aide et de lancer 
des projets de développement 
visant à désenclaver ces villages 
marginalisés.

Les habitants de la 
cité 700 logements à 
Kharaza, ont interpellé 

les services communaux, pour 
une intervention immédiate 
à l’effet de se pencher sur 
le problème de la stagnation 
des eaux usées, en raison de 
la défectuosité des conduites 
d’évacuation d’où émanent des 

odeurs nauséabondes. Selon les 
habitants de cette localité, cette 
situation qui perdure depuis 
quelque temps est devenue 

insupportable, d’autant plus 
qu’il arrive souvent de voir 
des enfants jouer à proximité 
de ces eaux poluées, issues 
des égouts, mal entretenus. 
« Les odeurs écœurantes 
émanant de ces eaux polluent 
l’atmosphère et incommodent 
les habitants jusqu’à l’intérieur 
de leurs domiciles.  « Cela 
fait plus d'un mois que nous 

subissons ces désagréments et 
la prolifération des moustiques. 
Nos enfants ne peuvent plus 
sortir pour s’amuser dehors », 
s’est exclamé un des habitants. 
Ces eaux stagnantes suscitent 
la crainte des habitants au 
sujet des risques de maladies 
à transmission hydrique et 
des conséquences néfastes 
sur la santé publique. Les 

lieux sont ainsi propices à la 
prolifération de toute sorte 
d’insectes rampants et volants 
qui envahissent la cité.
Face à cette situation affligeante 
qui ne cesse de persister, les 
résidents de cette cité sollicitent 
l'intervention des responsables 
locaux de l’APC et  de 
l’environnement pour une prise 
en charge de leurs doléances.
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coNSTANTINE / ProGrAMME AADl

Plus de 6.000 logements distribués à 
avant la fin de l'année à Constantine

L'Agence nationale 
de l'amélioration et 
du développement 

du logement (AADL) a 
annoncé lundi passé, la 
distribution avant fin 2020 de 
plus de 6.000 logements du 
programme location-vente au 
profit des souscripteurs de la 
wilaya de Constantine.
L’AADL a précisé sur sa page 
Facebook que la remise des 

clés se fera progressivement 
après l’achèvement des 
procédures liées à la 
distribution, assurant que 
l’opération se déroulera 
dans le respect de toutes les 

mesures préventives contre 
l’épidémie du nouveau 
coronavirus.
Cette opération d’envergure 
dans la wilaya de Constantine 
intervient dans le cadre du 
parachèvement du programme 
AADL et en application des 
instructions pour la livraison 
des logements prêts dans les 
plus brefs délais, selon la 
même source.

ANNAbA / cADrE DE VIE

Le douar El Hashasia de la commune d’Eulma 
souffre d’une vie Primitive

ANNAbA / ENVIroNNEMENT 

Les habitants de la cité 700 logements à Kharaza 
se plaignent de la stagnation des eaux usées

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

FAITS DIVErS :

Le parquet du tribunal 
de Draâ El Mizan révèle 

de nouveaux détails 
sur la mort de Yanis

ANNAbA / ENVIroNNEMENT

Les aires de jeux de Ain Achir à l’abandon
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Le 15 décembre, dernier délai pour le dépôt des listes 
des exploitants agricoles

Air Algérie :
Suspension du renouvellement de la flotte en raison 

de la COVID-19

Le dernier délai pour le dépôt 
des listes nominatives 
des exploitants des terres 

agricoles sans titres a été fixé 
au 15 décembre courant, dans 
le cadre du parachèvement 
du recensement permettant 
au ministère de l’Agriculture 
et du développement rural 
de régulariser leur situation, 
conformément aux objectifs 
tracés dans la feuille de route, 
a indiqué le ministère de tutelle 
lundi dans un communiqué.
Lors des rencontres périodiques 
organisées en visioconférence 
par la Direction de l’Organisation 
et de la planification foncières 
et de la mise en valeur au 
ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural, il a 
été décidé de fixer la date du 
15 décembre comme dernier 
délai pour le dépôt des listes 
nominatives, dans le cadre de 
la finalisation de l’opération 

de recensement, le but étant 
de permettre à la tutelle de 
définir le cadre réglementaire 
pour examiner la situation 
des exploitants agricoles et 
déboucher sur les solutions 
adéquates dans les plus brefs 
délais.
Ont pris part à ces rencontres 
consacrées au suivi de la situation 

du foncier agricole et clôturées 
dimanche, les chefs de services 
de l’aménagement rural et de la 
promotion des investissements, 
ainsi que des cadres des 
Directions des services agricoles.
A cette occasion, les cadres ont 
été appelés à consentir davantage 
d’efforts, notamment en ce qui a 
trait au recensement global des 

exploitants des terres agricoles 
sans titres et ce dans le cadre de 
la Circulaire interministérielle n 
750 du 18 juillet 2018, portant 
assainissement du foncier 
agricole.
Lors de ces travaux qui ont 
duré dix jours, plusieurs points 
ont été abordés, à savoir le 
bilan des opérations relatives à 
l’attribution de terrains dans le 
cadre de la mise en valeur avec 
leurs listes nominatives,l’état 
d’avancement sur le terrain 
des programmes , ainsi que les 
opérations d’assainissement et de 
récupération des terres agricoles 
non exploitées dans le cadre 
des programmes spécifiques au 
foncier agricole.
Parmi ces programmes, figure 
notamment le programme de mise 
en valeur, à travers l’accession à 
la Propriété Foncière Agricole 
(APFA) dans le cadre de la Loi n 
83-18, ainsi que le programme de 

concession agricole.
En ce qui concerne ce dernier, 
il s’agit de recenser les anciens 
périmètres créés dans le cadre 
du décret exécutif n 97-483 
du 15 décembre 1997 et les 
périmètres crées dans le cadre de 
la Circulaire interministérielle n 
108 du 23 février 2011 relative 
à la création des exploitations 
agricoles et d’élevages.
Cette dernière a été modifiée 
et complétée par la circulaire 
interministérielle n 1839 du 14 
décembre 2017 portant accès 
au foncier agricole relevant du 
domaine privé de l’Etat.
Ces travaux interviennent 
également en application 
de la feuille de route du 
secteur de l’Agriculture et du 
Développement rural, notamment 
en ce qui concerne le programme 
d’assainissement du foncier 
agricole et de la rationalisation 
de son exploitation.

Le Président Directeur 
général (P-Dg) de 
la compagnie Air 

Algérie, Bekhouche Allache, 
a rappelé lundi dernier devant 
la Commission des transports 
et des télécommunications de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), “la suspension” du 
programme de renouvellement 
de la flotte en raison des 
retombées économiques de la 
pandémie de Covid-19.
M. Bekhouche a fait savoir que 
cette opération, approuvée par 
le Gouvernement en 2018, est 
suspendue en raison des derniers 
développements, a noté un 
communiqué de l’APN.
S’agissant de l’ouverture 
de nouvelles dessertes 
internationales, le P-Dg de la 
compagne nationale a souligné 
que l’ouverture d’une nouvelle 
desserte exigeait des études 
économiques “profondes”, et par 
conséquent, “les lignes ouvertes 
resteront celles enregistrant une 
forte concurrence, à l’instar de 
la France et la Turquie”.
A propos des répercussions de la 
crise sanitaire sur la compagnie, 
M. Bekhouche a relevé “la 
difficulté” de la situation actuelle 
d’Air Algérie, faisant état de 
près de 40 milliards de dinars 
de pertes depuis la suspension 
des vols commerciaux dans le 
cadre des mesures de prévention 

contre la pandémie.
Il a avancé, en outre, que la 
compagnie pourrait connaître 
d’autres pertes à l’avenir en cas 
de persistance de la crise, ce qui 
constituera, a-t-il dit, “un énorme 
obstacle face au développement 
des investissements de la 
compagnie”, ajoute la source.
Se disant optimiste de réaliser 
une certaine amélioration 
notamment après la décision 
des autorités publiques relative 
à la reprise des vols internes, le 
même intervenant a affirmé que 
cette décision était l’occasion 
pour la compagnie afin 
d’ouvrir de nouvelles dessertes 
intérieures à partir de dimanche 
prochain, et ce vers trois villes, 
en l’occurrence, Mechria, Tiaret 
et El Bayadh.
Toutes les mesures ont été prises 
par la compagnie dans le souci 
de garantir la sécurité et la santé 
des voyageurs, a-t-il poursuivi.
Concernant les vols 
internationaux depuis et 
vers l’Algérie, le même 
responsable a affirmé que ces 
vols resteront consacrés au 
rapatriement des ressortissants 
bloqués à l’étranger. “Les 
vols commerciaux resteront 
suspendus jusqu’à nouvel 
ordre”, a-t-il ajouté.
Sur le plan social, M. Bakhouche 
a salué les efforts de la compagnie 
pour sauver les emplois durant 

la crise, précisant que le plan 
social mis en place avait permis 
d’éviter les licenciements, selon 
le communiqué de l’APN.
Egalement présent à cette 
réunion, présidée par Chabane 
Louaâr, président de la 
commission des transports et des 
télécommunications, le P-DG de 
l’Aéroport international d’Alger, 
Tahar Allache, a lui aussi évoqué 
les retombées de la crise sur 
l’infrastructure aéroportuaire.
M. Allache n’a pas caché son 
inquiétude si la crise sanitaire 
venait à durer, même si, a-t-il 
dit, la trésorerie de la société 
“a permis de gérer la crise sans 

difficultés”.
La reprise du trafic aérien 
se fait progressivement en 
attendant une amélioration de la 
situation sanitaire en Algérie qui 
permettrait de lever la suspension 
des vols extérieurs qui sont plus 
rentables pour l’aéroport, a 
expliqué le responsable.
Concernant le nouveau Terminal 
de l’Aéroport d’Alger, il a 
rappelé que celui-ci comprenait 
42 postes de stationnement pour 
avions et un parking de 4.200 
places. Il est également doté 
de groupes électrogènes d’une 
valeur de 2 milliards de DA et 
d’autres équipements répondant 

aux normes internationales, a 
ajouté le responsable.
Sa réalisation a nécessité une 
enveloppe de 74 milliards de 
DA, dont 62 milliards de DA au 
titre d’un crédit remboursable 
jusqu’en 2026 et 12 milliards de 
DA financés par la société, a-t-il 
poursuivi.
Cette réunion s’inscrit 
dans le cadre de la série de 
réunions programmées par 
la commission des transports 
et des télécommunications 
pour l’audition de nombre de 
responsables d’entreprises 
économiques névralgiques du 
secteur des Transports.



coroNAVIruS: 

le Royaume-Uni a commencé à vacciner massivement

VENEZuElA :

Juan Guaido joue son va-tout sur une “consultation 
populaire”

le Japon dévoile un troisième plan de relance de l’économie
 à 708 milliards de dollars

Margaret Keenan, 
une grand-mère 
britannique de 90 

ans, est devenue ce mardi 8 
décembre la première patiente 
au monde à recevoir le vaccin 
Pfizer/BioNTech dans le cadre 
de la campagne de vaccination 
massive contre le nouveau 
coronavirus lancée par le 
Royaume-Uni, la première dans 
un pays occidental.  Le Premier 
ministre britannique Boris 
Johnson a estimé ce mardi que 

la campagne de vaccination 
ferait « progressivement une 
énorme différence » dans la 
lutte contre le virus, mais 
averti qu’elle prendrait « des 
semaines, des mois », appelant 
les Britanniques à « ne pas 
relâcher » leurs efforts.
C’est parti pour le « V-Day 
», le jour de la vaccination, 
comme il a déjà été surnommé 
au Royaume-Uni. On sent 
vraiment une grande vague 
d’espoir à l’aube de cette 

grande opération. La première 
personne à avoir été vaccinée 
à 6h31 ce mardi matin précises 
est une dame de 90 ans, 
Margaret Keenan, à l’hopital 
de Conventry dans le centre 
de l’Angleterre. Cette patiente, 
pour qui être parmi les premiers 
est un privilège, est ravie de 
pouvoir retrouver bientît sa 
famille après avoir vécu seule 
pendant près d’un an. 
Les 800 000 doses du vaccins 
ont été acheminées dans 50 

hopitaux à travers les quatre 
nations du Royaume-Uni 
pour vacciner dans un premier 
temps 400 000 personnes 
qui recevront une deuxième 
dose dans 21 jours. Les 
heureux élus qui le recevront 
à partir de ce mardi sont des 
personnes de plus de 80 ans 
contactées par leur médecin 
traitant, ainsi que des patients 
âgés déjà hospitalisés ou qui 
avaient un rendez-vous prévu 
à l’hopital. Également dans la 

file d’attente, les personnels 
soignants des maisons de 
retraite et des hôpitaux. 
Les responsables du NHS 
(National Health System), le 
système de santé publique 
britannique, l’assurent : tout 
est fin prêt. Cette campagne 
de vaccination, la plus grande 
entreprise dans l’histoire du 
pays, représente un tournant 
décisif dans la lutte contre le 
Covid-19.

Alors que le pouvoir 
du président Nicolas 
Maduro a repris le 

contrôle du Parlement du 
Venezuela lors des élections 
législatives boycottées par 
presque toute l’opposition, 
Juan Guaido a lancé lundi une 
consultation populaire appelant 
à proroger son mandat et 
organiser des élections “justes 
et libres”.
Le leader de l’opposition 
au Venezuela Juan Guaido 
a lancé, lundi 7 décembre, 
une consultation populaire 
au lendemain de la perte du 
parlement au profit du parti du 
président Nicolas Maduro, lors 
des élections législatives qu’il 

avait appelé à boycotter.
Par ce plébiscite qui court 
jusqu’à samedi, il demande le 
soutien de la population pour 
que soit prorogé son mandat 
de président du parlement au-
delà de sa date d’expiration, 
le 5 janvier, afin de pouvoir 
organiser “des élections libres, 
justes et transparentes”.
En demandant aux Vénézuéliens 
s’ils “rejettent” les élections 
organisées dimanche par le 
pouvoir, il défend ainsi l’idée 
que s’il n’y a pas d’”élection 
légitime”, les résultats du vote 
précédent restent en vigueur.
De manière implicite est 
également posée la question 
du maintien des sanctions 

financières contre le Venezuela 
destinées à faire chuter Nicolas 
Maduro. Le parti du président 
s’est emparé dimanche de 
la dernière institution qui 
échappait à son pouvoir et 
prendra le 5 janvier le contrôle 
du Parlement.
L’abstention a atteint 69 %, 
l’appel des principaux partis 
d’opposition à “rester à la 
maison” et à boycotter ces 
élections ayant été massivement 
suivi.
Les États-Unis, l’Union 
européenne et de nombreux 
pays sud-américains n’ont 
pas reconnu ce processus 
électoral comme “crédible”, 
contrairement à la Russie qui 

a fait l’éloge de législatives 
“transparentes”
Une “participation incroyable”
“C’est l’occasion de 
transformer ce rejet (...) en 
force, en mobilisation”, a 
déclaré lors d’une conférence 
de presse Juan Guaido, reconnu 
comme président par intérim 
du Venezuela par plus de 50 
pays, États-Unis en tête.
Il a salué la “participation 
incroyable” enregistrée dès le 
premier jour d’ouverture de la 
consultation populaire, qui se 
fait sans le soutien des autorités. 
C’est “plus élevé” que prévu, 
a-t-il dit, sans toutefois préciser 
aucun chiffre.
Des centres de vote itinérants 

sont installés dans les rues de 
plusieurs villes du Venezuela 
ainsi qu’à  l’étranger. Un vote 
électronique a également été 
mis en place.
L’opposition avait déjà organisé 
une consultation indépendante 
en juillet 2017 contre 
l’Assemblée constituante 
proposée par Nicolas Maduro, 
recueillant 7,5 millions de voix.
Cette Assemblée constituante 
est toujours en place et, 
depuis une décision de la 
Cour suprême aux mains des 
chavistes, elle remplace même 
dans les faits l’Assemblée 
nationale en annulant toutes ses 
décisions.

Malgré une dette 
publique colossale, 
Tokyo dévoile un 

troisième plan de relance 
à 708 milliards de dollars 
depuis le début de l’épidémie 
de Covid-19. Ce plan inclut 
des dépenses pour maintenir 
l’emploi et soutenir les 
entreprises. Mais la pandémie 
pousse aussi le nouveau 
Premier ministre Yoshihide 
Suga à amorcer un changement 
de stratégie, en investissant 
dans la digitalisation et la 
décarbonisation de l’économie 
par des mesures destinées à 
favoriser de nouvelles sources 
de croissance de la troisième 
économie du monde.
Le Japon cherche à guérir du 

coronavirus qui ne le frappe 
pas beaucoup moins qu’ailleurs 
dans le monde sans asphyxier 
son économie. Mieux encore, 
son nouveau Premier ministre 

Yoshihide Suga se sert de 
la pandémie pour projeter 
son administration et ses 
entreprises dans le XXIe siècle.
Ce troisième plan de relance 

doit accélérer la transformation 
informatique d’un pays où 
l’usage du fax et du papier 
reste massif, et où le hanko, 
le sceau ancestral, est toujours 
de rigueur pour signer les 
documents. Le recours à la 
signature électronique doit 
marquer une petite révolution 
culturelle. Un changement de 
stratégie économique s’amorce 
donc avec la pandémie.
Assurer la transition vers les 
énergies renouvelables 
Dans un pays où la production 
d’électricité se fait encore à 80 
% avec des ressources fossiles 
depuis l’accident nucléaire de 
Fukushima. Le plan de relance 
doit assurer la transition vers 
les énergies renouvelables 

ou d’autres solutions comme 
l’hydrogène. Le gouvernement 
veut convertir ses conducteurs 
aux véhicules électriques d’ici 
à 2035.
Depuis le début de la pandémie, 
le Japon a déjà déployé  3 000 
milliards de dollars, soit 40 % 
de son PIB, pour sortir de la 
récession et maintenant ose 
les grandes réformes maintes 
fois promises. La preuve 
: les factures d’électricité 
prohibitives sont en train de 
baisser.
Le Premier ministre Yoshihide 
Suga s’en prend aussi aux 
monopoles qui s’entendent sur 
des prix élèves et diminuent 
le pouvoir d’achat des 
consommateurs.
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Bob Dylan vend tout son catalogue musical à Universal

Odes au melting-pot : 
la sélection musicale du « Monde Afrique » #30
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300 millions de dollars. 
C’est, selon le New York 
Times, la somme qu’a 
déboursée Universal Music 
pour s’offrir la totalité 
des droits du répertoire 
légendaire d’un certain… 
Bob Dylan. L’interprète de 
Blowin’ In The Wind a en 
effet signé avec la major pour 
céder plus de 600 morceaux, 
dans ce qui est décrit par 
la publication comme le 
contrat le plus juteux de 
l’industrie musicale depuis 
des décennies, et même 
du siècle. Son travail 
appartient désormais au 
groupe Universal. L’icône 
de la protest song n’a en 
revanche pas cédé ses 
droits sur les prochains 
titres et albums qu’il 
pourrait composer et sortir.
« Représenter l’œuvre d’un 
des plus grands auteurs-
compositeurs de tous les 
temps, dont l’importance 
culturelle ne peut pas 
être surestimée, est un 

privilège autant qu’une 
responsabilité », a déclaré 
le PDG d’Universal 
Music Publishing Group 
dans un communiqué 
relayé par Deadline.
Rachat massif
On ignore ce qui a poussé 

Bob Dylan, 79 ans et obsédé 
par sa propre mortalité, 
à céder les droits de sa 
musique, à part l’envie 
d’être encore plus riche… 
Alors que la pandémie a 
mis un coup de frein aux 
représentations live de la 

plupart des artistes dans 
le monde, les maisons de 
disques ont accéléré le rachat 
de catalogues légendaires.
Entre mars et septembre 
dernier, le New York 
Times affirme qu’un 
fonds d’investissement 

britannique, Hipgnosis 

Songs Fund, a dépensé 

plus de 670 millions de 

dollars pour racheter les 

morceaux, entre autres, de 

Blondie, Rick James, Barry 

Manilov, ou encore Chrissie 

Hynde, des Pretenders. La 

semaine dernière, Stevie 

Nicks a elle aussi cédé les 

droits de ses morceaux 

à Primary Wave Music, 

pour un montant estimé à 

100 millions de dollars, 

d’après Rolling Stone.

Du côté des artistes plus 

jeunes, c’est l’inverse. Kanye 

West et Taylor Swift tentent 

de récupérer les droits sur 

leurs masters, détenus par 

des fonds d’investissement 

et autres majors.

De la France au Cameroun, 
de la Suisse au Soudan 
ou de la Colombie au 
Mali, les morceaux de la 
semaine fusionnent les 
styles et les continents.
Place au cosmopolitisme avec 
le duo franco-camerounais 
Bafang, le groupe suisse 
Sirens of Lesbos et la 
formation afro-colombienne 
Nkumba System.
Une mère française, un père 

camerounais, un modèle 
nommé Jimi Hendrix, des 
influences allant du blues 
de Tinariwen au makossa de 
Manu Dibango, une batterie, 
une guitare, quelques effets 
et deux voix… Tel est le 
cocktail survitaminé qui 
définit le duo afro-rock 
Bafang, basé en Normandie et 
composé des frères Lancelot 
et Enguerran Harre, dont 
le premier album, Elektrik 

Makossa, est paru vendredi 
27 novembre. Bafang, 
c’est la ville d’origine de 
leur père, dans l’ouest du 
Cameroun, et l’une des 
dix-neuf localités citées 
dans le morceau Ibabemba, 
voyage psychédélique entre 
la France et l’Afrique.
Melting-pot. Le mot 
s’impose pour décrire le 
groupe Sirens of Lesbos 
et son album SOL, sorti le 

6 novembre. Melting-pot 
d’horizons, puisque les cinq 
Suisses mêlent des origines 
helvétiques, britanniques 
et tchèques, mais aussi 
soudanaises et érythréennes 
à travers les chanteuses 
Jasmina et Nabyla Serag, 
filles de réfugiés politiques. 
Et melting-pot d’influences, 
celles-ci allant de la disco 
à la soul, comme sur le 
titre Like Some Dream, 

avec le rappeur américain 
JID. Les Bernois avaient 
connu un premier succès en 
2014 avec le single Long 
Days, Hot Nights, taillé 
pour les boîtes de nuit.
Le cosmopolitisme est aussi 
au rendez-vous chez Nkumba 
System. Fondé en 2018 à 
Bogota par le guitariste 
Guillo Cros et aujourd’hui 
basé à Marseille, le groupe 
est formé de musiciens 
français, colombiens, 
cubains et camerounais (avec 
le guitariste Simba Daniel 
Evousa et la chanteuse 
Cindy Pooch). Paru le 13 
novembre, son premier 
album, Bailalo Duro, fait la 
jonction entre les musiques 
afro-colombiennes (cumbia, 
currulao…) et africaines 
(highlife ghanéen, makossa 
camerounais, rumba 
congolaise…). Sur le 
morceau Paisano, Nkumba 
System a également 
invité la chanteuse 
malienne Mamani Keïta.



Une nouvelle vague féministe dans le chant africain
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Deux formations, Les Mamans 
du Congo et les Béninoises du 
Star Feminine Band, publient 
leur premier album.
Des chanteuses qui prennent 
la parole pour prôner 
l’émancipation des femmes 
sur le continent africain, 
cela ne date pas d’hier. 
Femmes debout, résistantes, 
nombreuses sont celles qui 
ont fait bouger les mentalités. 
Dans le sillage de leurs « 
grandes sœurs », d’autres 
reprennent le flambeau avec 
la même ardeur.
Deux formations féminines 
dont le premier album (sans 
nom) paraît simultanément, 
témoignent de la pérennité 
de cet activisme féministe 
exprimé en musique : à 
Brazzaville, capitale de la 
République du Congo, le 
quintette vocal Les Mamans 
du Congo, associé au 
beatmaker et producteur 
français Rrobin, et puis, à 
plus de 2 000 kilomètres 
à vol d’oiseau, le Star 
Feminine Band, réunissant 

sept jeunes filles chanteuses 
et musiciennes âgées de 10 
à 16 ans, créé à Natitingou, 
quatrième ville du Bénin.
« Je suis une militante 
infatigable pour la cause des 
femmes, je m’insurge contre 
la maltraitance qu’elles 
subissent dans le foyer où 
à peine mariées les jeunes 
filles doivent tout faire, y 
compris prendre soin de 
la belle-mère. Je me sens 
profondément féministe. » 
Depuis sa maison, située près 
de la rivière Djoue, au cœur de 

Brazzaville, Gladys Samba, 
dite Maman Glad’, chanteuse 
et percussionniste leader 
du groupe Les Mamans du 
Congo, mais aussi professeure 
d’arts plastiques, cuisinière, 
mère quadragénaire de quatre 
enfants, nous parle de la 
flamme qui l’anime et qu’elle 
chante.
Il est 16 heures, la pluie s’est 
calmée en ce dimanche 15 
novembre. Elle avait tout 
à l’heure interrompu notre 
échange téléphonique. « Je 
veux aussi dire aux femmes 

qu’elles peuvent travailler, 
monter de petites entreprises 
», poursuit Maman Glad’.
Berceuses traditionnelles
Elle-même a créé à Brazza 
l’Espace Kudia en 2010, un 
genre de cabaret-restaurant 
où les artistes peuvent se 
retrouver, actuellement fermé 
pour cause de Covid-19, 

explique la chanteuse. Après 

différentes expériences 

musicales et un premier 

album (Absence), elle a réuni 

autour d’elle en 2018 quatre 

chanteuses pour créer Les 

Mamans du Congo.

Le naufrage du 
ferry en 2002, plus 
meurtrier que celui du 

transatlantique britannique 
en 1912, a inspiré un roman 
à l’écrivain français Adrien 
Absolu.
C’est un drame oublié. 
S’il hante les mémoires 
sénégalaises, le Joola et son 
naufrage, dans la nuit du 26 
au 27 septembre 2002, n’a 
pas pris dans nos mémoires 
la même place que d’autres 
drames, comme celui du 
Titanic – qui avait fait en 
1912 entre 1 490 et 1 520 
victimes. Et pourtant, c’est 
l’une des catastrophes les plus 
meurtrières de l’histoire de la 
navigation civile. Au moins 1 
863 personnes ont perdu la vie 
lorsque le ferry qui assurait 
depuis 1990 la liaison entre 
Ziguinchor, en Casamance, 
et Dakar a sombré au large 
des côtes gambiennes. Il s’est 
retourné en cinq minutes 
« comme une calebasse », 
selon les témoignages de 
l’époque. Parmi les victimes, 

des centaines d’étudiants 
qui s’apprêtaient à faire leur 
rentrée, beaucoup d’enfants 
de moins de 5 ans, de 
nombreuses bana-bana, ces 
vendeuses ambulantes parties 
écouler leurs marchandises 
dans la capitale, et une 
trentaine d’Européens. C’est 
leur histoire à tous, leur 
mémoire, que l’écrivain 

français Adrien Absolu a eu 
envie de romancer avec Les 
Disparus du Joola.
Surtout, l’écrivain lit quantité 
d’ouvrages. Romans, 
documents, poèmes sur le 
naufrage, mais aussi sur les 
rites funéraires, l’animisme et 
la culture du riz en Casamance. 
Puis il classe ses informations 
dans des pochettes, en remplit 

une trentaine, étiquetées : des 
« Spécifications techniques du 
Joola » à l’« Histoire politique 
de la Casamance » en passant 
par le « Procès ». Une 
méthode rigoureuse qui a fait 
ses preuves avec son premier 
livre, Les Forêts profondes 
(Lattès, 2016), sur l’épidémie 
d’Ebola en Guinée. Une façon 
de travailler qu’il renouvelle 
pour son prochain récit 
consacré à la chanteuse cap-
verdienne Cesaria Evora.
Ce travail lui permet de 
saisir tout ce que l’on sait 
de l’affaire et ce qui reste en 
suspens. L’état d’insécurité 
du vaisseau déclassifié en 
2000 mais qui continue de 
naviguer ; l’arrêt des travaux 
de maintenance par l’armée 
sénégalaise qui en a pourtant 
la tutelle ; la surcharge 
constante du ferry conçu pour 
transporter 536 passagers ; 
l’extrême lenteur des secours 
arrivés sur place à huit heures 
le lendemain matin alors que 
le naufrage s’est produit à 23 
heures ; les centaines de corps 

prisonniers de l’épave qui 
n’a pas encore été renflouée 
; et l’absence de verdict en 
justice, qui empêche le travail 
de mémoire et de deuil.

« Transiger avec l’éthique »

La documentation est 

nécessaire au romancier pour 

déconstruire le drame et 

révéler les différents agents à 
l’œuvre dans la marche vers ce 
sinistre. Car le navire fait les 
frais du conflit casamançais 
(il a été confié à l’armée afin 
de contrôler l’identité des 

passagers) et sa surcharge en 

passagers s’explique par la 

maslaha, cet art de « transiger 

avec l’éthique élémentaire 
de prudence », qui s’impose 

comme une règle de survie. 
A tout cela s’ajoute l’erreur 

humaine d’un commandant 

doté « d’une absence totale de 

sens marin », selon les experts 

français auteurs d’un rapport.

Le « Joola », 
ce « Titanic sénégalais » sauvé de l’oubli par la littérature
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Pays bas :
Darfalou huitième en ratio buts/assists

judo :
136 athlètes de 32 pays attendus à Madagascar

Fédération algérienne de luttes associées :
Décès du président Rabah Chebbah

Oussama Darfalou continue sa 
progression du côté des Pays-
Bas. Il se montre de plus en 

plus décisif en Eredivisie.
L’attaquant algérien du Vitesse 
Arnhem, Oussama Darfalou, ne 
cesse de briller avec son équipe 
en ce début de saison. L’ancien 
joueur de l’USM Alger a inscrit 
cette semaine son quatrième but 
en championnat des Pays-Bas 
(Eredivisie) face à la formation de 

PEC Zwolle pour le compte de la 11 
ème journée du championnat. S’il 
n’a pas pu empêcher la défaite des 
siens 2 buts à 1, Darfalou compte 
beaucoup dans la très bonne forme 
du Vitesse qui est un surprenant 
2ème du championnat après 11 
journées.
Le natif de Manâa, prêté au club de 
Venlo la saison dernière, se classe 
huitième au classement du ratio 
buts et passes décisives par match 

Cent trente-six (136) athlètes 
issus de trente-deux (32) 
pays, ont effectué leurs 

engagements pour prendre part 
aux 41es Championnats d’Afrique 
seniors, prévus à Madagascar du 
17 au 20 décembre et qualificatifs 
aux Jeux olympiques (JO) de Tokyo, 
a-t-on appris lundi du 1e vice-
président de l’Union africaine de 
judo (UAJ),  l’Algérien Mohamed 
Meridja.
« Au jour d’aujourd’hui, on a 
recensé un total de 136 athlètes 
dont 47 filles, représentants 
32 pays pour participer aux 
Championnats d’Afrique 
d’Antananarivo à Madagascar. 
C’est une bonne participation, en 
attendant d’autres engagements 
qui resteront ouverts jusqu’à la 
veille du coup d’envoi du tournoi», 
a déclaré à l’APS, Meridja, 
également président du comité des 
compétitions de l’instance .
L’Algérie devrait participer avec 
18 athlètes dont 9 dames. «Si 
tout va bien, on prendra part 

aux Championnats d’Afrique de 

Madagascar avec une équipe 

complète dans les deux sexes. Nos 

équipes nationales sont en stage 

et toutes les  démarches ont été 

faites. Notre départ est programmé 

pour le 12 décembre et le retour le 
21 du même mois», avait indiqué, 
le Directeur technique national 
(DTN), Salim Boutebcha.
Les participants concourront dans 
sept catégories de poids (-60kg, 
-66kg, -73kg, -81kg, -90kg, -100kg 
et +100kg) ches les hommes, 
et autant chez les filles (-48kg, 
-52kg, -57kg, -63kg, -70kg, -78kg et 
+78kg).
Au-delà des titres mis en jeu, 
le tournoi d’Antananarivo offre 
davantage de points, dont 700 
pour les futurs champions et un 
peu moins pour les classés 2et et 
3e, en attendant de participer aux 
tournois du Grand Slam, prévus 
avant juin prochain.
Il est à rappeler que les 41es 
Championnats d’Afrique de judo 
seniors étaient programmés du 24 
au 26 décembre et précédés par 
ceux des cadets, juniors et kata. 
Mais en raison de la pandémie, 
l’Union africaine de judo avait 
décidé d’avancer ceux des seniors 
et d’annuler les autres.

Le président de la Fédération 
algérienne de luttes associées 
(FALA), Rabah Chebbah, est décédé 

mardi à l’âge de 55 ans, a appris l’APS 
auprès de l’instance fédérale.
Elu à la tête de la FALA en 2013, le 
défunt, né le 18 janvier 1965, avait été 
reconduit pour un second mandat en 
2017.
Ancien athlète et entraîneur national, 
Rabah Chebbah occupait aussi le 
poste de trésorier au sein du Comité 
olympique et sportif algérien (COA) 
et celui de secrétaire général de la 

Confédération africaine de luttes 

associées (CALA). Il avait été également 

directeur de la jeunesse et des sports 

de la wilaya de Tizi-Ouzou en 2019.

Suite à cette triste nouvelle, les 

condoléances du mouvement sportif 

national ont afflué, dont celles du 

ministre de la Jeunesse et des Sports, 

Sid Ali Khaldi, du président du COA, 

Abderrahmane Hammad et des 

différentes fédérations algériennes.
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real Madrid :
Zinedine Zidane et le spectre d’un limogeage

 Zidane, le chantage 
de Ramos

Hulk quitte Shanghai SIPG 
après un clash

Le Real Madrid s’apprête à 
vivre l’un des matches les plus 
importants de ces dernières 

années. La Casa Blanca, recordman 
des victoires en Ligue des Champions 
avec 13 titres, peut dire adieu à la 
coupe aux grandes oreilles mercredi 
soir sur les coups de 23h. Pour être 
sûre d’être au rendez-vous en 2021 
en C1, la bande à Zinedine Zidane 
doit l’emporter face au Borussia 
Monchengladbach, une équipe qui 
lui avait donné du fil à retordre au 
match aller en Allemagne (2-2).
Interrogé en conférence de presse 
sur son possible licenciement en 
cas de contre-performance face 
au club allemand, le technicien 

français a assuré qu’il n’y pensait 

pas. « Le club fera ce qu’il doit faire. 

Je ne pense qu’au jeu. Et puis, le 

club fera comme d’habitude. Je n’y 

pense pas, vraiment. Le passé s’est 

produit, l’important est le présent. 

Tout ce qui doit arriver arrivera », 

a-t-il expliqué avant d’ajouter : « 

Que ce soient les joueurs, moi ou le 

club, nous sommes tous habitués 

à jouer sous pression. Nous savons 

de quoi il s’agit. L’important c’est 

de bien gérer ses émotions et de 

bien se préparer. » Reste à savoir si 

cela sera suffisant pour obtenir la 

qualification.

Alors qu’il entretient le mystère sur 
ses intentions concernant son avenir, 
Sergio Ramos aurait mis l’avenir de 

Zinedie Zidane dans la balance.
Dans une position pour le moins précaire 
suite à sa nouvelle défaite face au Shakthar 
Donetsk, le Real Madrid n’a d’autre 
choix que de l’emporter face au Borussia 
Monchengladbach, mercredi, pour être assuré 
de disputer les huitièmes de finale de la Ligue 
des champions. Le succès remporté sur la 
pelouse du FC Séville (0-1), samedi, a mis du 
baume au cœur et il en est évidemment de 
même du retour à l’entraînement ce week-
end de Sergio Ramos.
Le capitaine madrilène apparaît toujours 
aussi indispensable et la situation 
contractuelle du capitaine merengue n’est 
d’ailleurs pas sans inquiéter les dirigeants de 
la Casa Blanca. Déterminé à le voir prolonger 
son contrat au Real, Florentino Perez serait 
d’ailleurs prêt à renier ses principes et à lui 

offrir deux années de contrat malgré ses 34 
ans bien sonnés.

Destins liés ?
Pour autant, les discussions concernant son 
nouveau bail n’ont toujours pas abouti. 
La faute à ses revendications salariales, le 
champion du monde 2010 comptant bien 
conserver ses 12 millions de salaire annuel 
malgré la crise provoquée par la pandémie 
de coronavirus. A en croire Sky Sports, 
l’ancien Sévillan souhaiterait également 
recevoir l’assurance de voir Zinedine Zidane 
poursuivre l’aventure à la tête du Real 
Madrid.
Le début de saison compliqué des Madrilènes 
a en effet entamé le crédit de l’ancien 
Bordelais et certains rumeurs évoquent 
l’envie des dirigeants madrilènes d’installer 
un nouvel entraîneur à la tête du club 
d’ici l’été prochain. Une perspective qui 
inquiéterait Sergio Ramos qui aurait donc 
décidé de lier son avenir à celui de son 

Le Brésilien Hulk a annoncé sa rupture 
de contrat avec le Shanghai SIPG après 
4 saisons. Le joueur a décidé de partir à 

cause d’un clash avec le coach.
Débarqué en provenance du Zénith Saint-
Pétersbourg, Hulk es arrivé au Shanghai 
SIPG moyennant une somme de 50 millions 
d’euros avec à la clé un contrat de 15,6 
millions d’euros annuels. Après 4 années au 
sein du club chinois, l’attaquant brésilien a 
rompu son contrat suite à un différend avec 
l’entraîneur.

Clash entre Hulk et son coach

L’entraîneur portugais Vitor Pereira avait 
pris la décision de ne pas appeler son joueur 
pour disputer les trois précédents matches 
de Ligue des champions d’Asie. À cause d’un 
« mauvais état d’esprits », Hulk s’est ainsi 
fait sanctionner par l’entraîneur alors qu’il 
était capitaine de l’équipe. Entre les deux 
hommes, la relation s’est aggravée suite 
au mécontentement du joueur remplacé 
lors d’un match. D’ailleurs, ce dernier s’en 
est récemment pris verbalement à son 
entraîneur.



« ProjET cArTEl » : 

enquête sur un « narco-consul » mexicain 
au cœur de l’europe

Washington ajoute le Nigeria à sa liste noire pour entrave 
à la liberté religieuse

« Mexique, l’empire des 
cartels ». Soupçonné 
d’entretenir des liens 
avec les narcotraficants, 
Fidel Herrera, ancien 
gouverneur de l’Etat du 
Veracruz, au Mexique, 
a fait l’objet d’une 
surveillance constante 
après avoir été nommé 
consul à Barcelone, 
selon le monde fr.
Pour la moindre de 
ses sorties dans les 
rues de Barcelone, il 
déployait le grand jeu 
: véhicules d’escorte, 
gardes du corps façon 
Men in Black qui, 
une fois à destination, 
se livraient à une 
inspection minutieuse 
des lieux. « Herrera 
se déplaçait comme 
un shérif dans la ville 
», raconte un policier 
affecté à sa surveillance 

dès son arrivée sur le 
sol espagnol, en octobre 
2015.
Nommé consul du 
Mexique à Barcelone 
par l’ex-président Peña 
Nieto, Fidel Herrera 
Beltran est cet ancien 
gouverneur de l’Etat 
du Veracruz, dans 

l’est du Mexique, 
sur lequel enquêtait 
la journaliste Regina 
Martinez au moment 
de son assassinat, le 28 
avril 2012 à Xalapa, la 
capitale de l’Etat, pour 
ses liens supposés avec 
le cartel de Los Zetas, 
l’un des plus violents du 

Mexique. L’affectation 
en Espagne de ce « 
narco-consul » présumé 
interroge sur l’activisme 
des cartels mexicains en 
Europe.
Resté en fonction seize 
mois dans la capitale 
catalane, jusqu’à sa 
démission en janvier 
2017, ce cacique du 
Parti révolutionnaire 
institutionnel (PRI), 
bombardé à un poste 
jusqu’alors réservé 
aux diplomates de 
carrière, a fait l’objet, 
pendant son mandat, 
d’une surveillance de 
la police régionale de 
Catalogne (les Mossos 
d’Esquadra) et de la 
Drug Enforcement 
Agency (DEA, l’agence 
fédérale américaine 
anti-drogue), ainsi que 
l’a appris le « Projet 

Cartel », la nouvelle 
enquête du réseau 
Forbidden Stories, à 
laquelle ont participé 
vingt-cinq médias 
dont Le Monde, le 
Washington Post,El 
Pais et The Guardian.
Les enquêteurs de la 
police catalane ont 
reconstitué le réseau 
dans lequel Fidel Herrera 
a gravité. Ils ont établi 
le diagramme de ses 
contacts professionnels 
et personnels − 
consulté par le « Projet 
Cartel » − au centre 
duquel apparaissent 
plusieurs figures du 
trafic de drogue et du 
blanchiment. De quoi 
nourrir le soupçon sur 
les réels contours de 
sa mission au cœur de 
l’Union européenne.

Le chef de la diplomatie 
américaine Mike 
Pompeo rappelle 

que « le soutien des Etats-
Unis à la liberté de religion 
est inébranlable », selon le 
monde fr.
Les Etats-Unis ont ajouté 
lundi 7 décembre le 
Nigeria à leur liste noire 
des pays « particulièrement 
préoccupants » en matière de 
liberté religieuse, considérée 
comme « la première des 
libertés » par le chef de la 
diplomatie américaine Mike 
Pompeo. « Le soutien des 
Etats-Unis à la liberté de 
religion est inébranlable », 
a-t-il précisé sur Twitter. 
« La liste noire annuelle 
montre que quand la liberté 
religieuse est menacée, nous 
agissons », a-t-il prévenu.
Les autres pays de la liste 
sont les mêmes qu’en 2019 
: Arabie saoudite, Birmanie, 
Chine, Corée du Nord, 

Erythrée, Iran, Pakistan, 
Tadjikistan et Turkménistan. 
Mike Pompeo n’y a pas 
ajouté l’Inde, malgré la 
recommandation en ce 
sens d’une commission 
consultative sur la liberté de 
religion internationale qui 
avait dénoncé au printemps 
une « détérioration drastique 
» sous le gouvernement 
du premier ministre indien 
Narendra Modi, proche allié 
de Donald Trump.
Le Soudan, retiré en 
2019 de la liste des 
pays « particulièrement 
préoccupants », quitte cette 
année également celle, 
intermédiaire, des Etats 
« sous surveillance », à 
la faveur de « réformes 
courageuses » menées par 
les autorités de transition. 
Celles-ci se sont rapprochées 
de Washington, qui a aussi 
décidé récemment de 
retirer Khartoum de sa liste 

noire des Etats soutenant le 
terrorisme. Mike Pompeo 
n’a pas précisé les raisons de 
la mise à l’index du Nigeria, 
qui avait été déjà placé « 
sous surveillance » en 2019.
La voie à des sanctions
Dans son dernier rapport 
sur la liberté religieuse 
dans le monde publié 
en juin, le département 
d’Etat américain relevait 
les tensions entre les 
autorités et le groupe 
chiite radical Mouvement 
islamique au Nigeria, dont 
les manifestations sont 
régulièrement réprimées 
dans le sang. Il relevait 
que l’interdiction de cette 
organisation en 2019 avait 
été dénoncée par l’Eglise 
catholique nigériane, qui 
y voit une menace pour la 
liberté de religion en général.
Le rapport évoque 
également des arrestations 
de musulmans pour avoir 

mangé en public dans l’Etat 
de Kano durant le jeûne du 
ramadan. L’inscription sur la 
liste noire peut ouvrir la voie 
à des sanctions, notamment 
au retrait de l’aide financière 
du gouvernement américain, 
si les pays désignés ne 
prennent pas des mesures 
pour corriger les entraves 
à la liberté religieuse qui 

leur sont reprochées par 
Washington.
Mike Pompeo, un chrétien 
évangélique fervent, a fait 
de la défense de la liberté 
de religion sa première 
priorité en matière de droits 
humains, un domaine par 
ailleurs peu mis en avant par 
l’administration de Donald 
Trump.
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La première respiration 
d’un nouveau-
né est à la fois un 

moment rempli d’émotion et 
crucial pour sa survie. Des 
chercheurs américains ont 
mis en évidence l’implication 
d’un gène, qui contrôle la 
respiration autonome, qui 
s’exprime pile au moment où 
bébé pousse son premier cri.
Nous respirons en toutes 
circonstances, consciemment 
ou non. Il est impossible de 
se rappeler de sa première 
respiration, seules les mères 
qui entendent alors pour 
la première fois la voix de 
leur bébé s’en souviennent. 
C’est pourtant un moment 
crucial de la vie, celui où 
les poumons reçoivent pour 
la première fois de l’air 
après la vie intra-utérine.
Accouchement : la naissance 

de bébé
Ce réflexe respiratoire est 
assuré par plusieurs types de 
neurones respiratoires. Parmi 
ceux-là, il y a un groupe 
de neurones, situé dans le 
noyau rétro-trapézoïde dans 
le tronc cérébral, qui contrôle 
la pression partielle artérielle 
en CO2 et en hydrogène, 
selon un mécanisme appelé 
chémoréflexe respiratoire 
central au CO2, et génère 
le rythme respiratoire. 
Une anomalie dans la 
respiration autonome est 
à l’origine d’une maladie 
génétique rare, le syndrome 
d’Ondine, dans lequel une 
mutation du gène Phox2B, 
exprimé dans les neurones du 
noyau rétro-trapézoïde, induit 
une ventilation trop faible 
des alvéoles pulmonaires.
Dans une publication parue 
dans Nature, des chercheurs 
américains ont réalisé 
plusieurs expériences sur 
des souris pour étudier 
l’implication d’un autre gène 
exprimé dans les neurones 
du noyau rétro-trapézoïde, 
Pacap, qui code pour un 
neurotransmetteur sécrété au 
moment où le nouveau-né 
prend sa première respiration. 
Sans lui, la respiration 
est troublée et les souris 
présentent les symptômes de 
la mort subite du nourrisson.
 

Un gène impliqué dans la 
mort subite du nourrisson ?
Le gène Pacap (pituitary 
adenylate cyclase-activating 
polypeptide) code pour un 
neuropeptide du même nom 
composé de 176 acides 
aminés, il est situé sur le 
chromosome 18. Lorsque 
les médecins américains ont 
altéré ce gène, ils ont observé 
que les souriceaux venant 
de naître avaient quatre fois 
plus de risque de faire des 
apnées que les autres. Ces 
pauses dans la respiration sont 
potentiellement dangereuses 
pour les nouveau-nés. Les 
chercheurs ont également mis 
en évidence que ces troubles 
s’aggravent en fonction de 
la température. À 30 °C, la 
fréquence des apnées est 
trois fois supérieure chez 
les souris sans le gène Pacap 
que chez les souris normales.
Leur chémoréflexe respiratoire 
central au CO2 était aussi 
largement diminué, d’environ 
50 % par rapport aux 
souriceaux n’ayant pas subi 
la modification génétique. Les 
scientifiques ont observé ces 
troubles de la respiration qui 
ne sont pas dus à l’absence 
du neuropeptide Pacap, 
mais à une diminution de 
l’expression de son récepteur, 
PAC1. Lorsque Pacap n’est 
plus fonctionnel, seul 5 % 
des neurones du noyau rétro-
trapézoïde expriment PAC1.
Un gène Pacap dysfonctionnel 
n’est pas létal pour les 
souriceaux, mais augmente 
leur risque de mort subite. 

En effet, chez les nouveau-
nés, il a été observé qu’une 
altération de ce gène est liée à 
un risque accru de mort subite 
du nourrisson. Combiné à des 
facteurs environnementaux, 
un chémoréflexe respiratoire 
anormal peut être létal. Mais 
grâce à une prise en charge 
médicale, les bébés atteints du 
syndrome d’Ondine peuvent 
vivre une vie quasi-normale.
Identification dans le cerveau 
d’une molécule essentielle 
à l’automatisme respiratoire
Deux équipes marseillaises 
coordonnées par Michael 
Sieweke et Gérard Hilaire 
(directeurs de recherche 
au CNRS) -Centre 
d’immunologie de Marseille-
Luminy (CNRS-INSERM-
Université de Méditerranée) 
et Groupe d’étude des réseaux 
moteurs (CNRS-Université 
de Méditerranée)- viennent 
de montrer que, chez la 
souris, l’absence d’une 
molécule appelée MafB 
conduit à la perte de certains 
neurones dans le cerveau 
au cours du développement 
embryonnaire. Cela entraîne 
une forte diminution du 
rythme respiratoire à la 
naissance et aboutit à la 
mort par arrêt respiratoire 
(apnée) du nouveau-né.
MafB semble donc jouer 
un rôle clé dans le contrôle 
central de la respiration et 
dans la mise en place des 
neurones indispensables à 
l’automatisme respiratoire. 
Ces travaux pourraient 
permettre de mieux cerner, 

chez l’homme, les mécanismes 
des apnées du sommeil et de 
syndrome de mort subite du 
nourrisson. Ils font l’objet 
d’un article publié dans la 
revue Nature Neuroscience 
du mois d’octobre.
Le réseau neuronal qui, 
dans le cerveau, engendre 
les impulsions rythmiques 
à l’origine des mouvements 
respiratoires, suscite depuis 
longtemps l’intérêt des 
chercheurs et savants. 
Déjà Aristote (384-322 av 
J.C.) s’interrogeait dans 
« De respiratione « sur le 
mécanisme de la respiration. 
La respiration réflexe est un 
des processus physiologiques 
essentiels à la vie chez tous 
les mammifères. Il suffit de 
retenir quelques secondes 
sa respiration pour prendre 
conscience de l’automatisme 
des mouvements des muscles 
qui, plus de 14 000 fois par 
jour, sans que l’on ait besoin 
d’y penser, font bouger notre 
cage thoracique et notre 
diaphragme et ainsi provoquent 
inspiration et expiration. Or 
des défauts dans le contrôle 
central de ces mouvements 
respiratoires sont à l’origine 
de troubles respiratoires 
invalidants allant des apnées 
du sommeil au syndrome de 
mort subite du nourrisson 
(MSN), principale cause de 
mortalité des nouveau-nés 
dans les pays occidentaux.
Depuis une centaine d’années, 
on sait que le « centre « de 
commande qui génère les 
impulsions rythmant ces 

mouvements respiratoires 
automatiques se trouve 
dans le tronc cérébral. 
Récemment, des études 
physiologiques ont permis 
de mieux cerner les zones 
concernées : l’une d’elles se 
situe dans une région appelée 
le complexe préBötzinger.
Les travaux des équipes 
marseillaises montrent 
aujourd’hui que le facteur de 
transcription MafB est exprimé 
dans ce complexe préBötzinger 
et qu’il joue un rôle clé dans 
le développement de certains 
neurones de cette région. Si 
l’on ne connaît pas encore 
les gènes précis sur lesquels 
MafB agit, l’absence de la 
molécule a des effets reconnus 
: des nouveau-nés de souris, 
chez lesquels on empêche dès 
le début du développement 
embryonnaire la production 
de MafB , meurent à la 
naissance, suite à de graves 
problèmes respiratoires. 
Le complexe préBötzinger 
de ces nouveau-nés n’est 
pas correctement formé : il 
manque un nombre important 
de neurones critiques et le 
réseau nerveux respiratoire 
n’arrive pas à déclencher 
les impulsions rythmiques.
Vers une meilleure 
connaissance de l’origine 
des apnées du sommeil
Les auteurs de cette étude 
démontrent que MafB, par 
l’intermédiaire des gènes 
qu’il contrôle, est essentiel à 
la détermination de l’identité 
des neurones générateurs 
du rythme respiratoire.
Ces résultats non seulement 
apportent les premiers 
éléments d’informations 
sur la génétique d’un petit 
ensemble de neurones vitaux, 
mais ils ouvrent aussi de 
nouvelles voies de recherche 
pour identifier les personnes 
susceptibles de développer 
des apnées graves pendant 
leur sommeil ou les enfants 
présentant des risques de 
mort subite du nourrisson.
Les chercheurs vont 
maintenant essayer de 
déterminer quels sont les 
gènes sur lesquels MafB agit 
durant le développement 
des neurones contrôlant 
le rythme respiratoire.

La première respiration, un moment crucial pour 
le cerveau des nourrissons
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Comment éviter ces erreurs maquillage qui nous vieillissent

Les techniques pour décorer ses ongles

Que faut-il adap-
ter dans sa routine 
make-up pour ne 

pas paraître plus que son âge 
à cause de son maquillage ? 
Un indice : oui au smoky eye, 
et doucement sur le khôl.

Si, à vingt ans, on s’amuse 
avec les fards et les crayons 
pour se la jouer femme 
fatale, avec les années qui 
passent, on préfère que notre 
mise en beauté nous donne 
plutôt un coup de jeune.

Le bon credo ? Avoir la 
main légère

Mais alors, que faut-il aban-
donner à tout prix pour être 
certaine de ne pas se vieillir 
à cause d’un crayon khôl ou 
d’une rouge à lèvres trop fon-
cé ? Pour Alexandre Ciancio, 
make-up artist chez Laura 
Mercier, «il n’y a pas d’inter-
dit à partir d’un certain âge, 
il ne faudrait pas se retrouver 
frustrée. Mais il faut adapter 
des choses et surtout avoir 
la main légère en apprenant 

à travailler avec subtilité». 
La tendance la plus risquée 
? «Les paillettes, les poudres 
nacré et l’abus d’enlumineur, 
qui vont mettre l’accent sur 
les rides» dévoile l’expert. 
«La peau en vieillissant 
va «marquer». Il faut donc 
unifier et couvrir avec une 
base de maquillage, avant 
d’appliquer un fond de teint. 
Le primer -sans silicone- est 
un véritable allié», assure le 

maquilleur. De plus, pour 
l’effet bonne mine, «atten-
tion au blush mal appli-
qué, surtout quand la vue 
baisse, mieux vaut en mettre 
peu», conseille Alexandre 
Cianco. L’effet joues de 
poupée russe est à éviter.

«Le regard a tendance à se 
rétrécir avec le temps, et les 
paupières tombent», conti-
nue le spécialiste. La bonne 

marche à suivre ? «Bien hy-
drater son contour de l’œil, 
utiliser un anti-cernes à la 
texture crème très fluide et 
délaisser le khôl noir au 
profit du gris ou du marron 
pour adoucir le regard», énu-
mère le pro. Le must ? «On 
utilise un primer sur la pau-
pière à la texture crémeuse 
-qui peut d’ailleurs être por-
té seul-. Puis, on maquille 
le dessus et pas le dessous 
de l’œil. Et enfin, on mise 
plutôt sur un smoky eye.»

Pour une bouche à croquer, 
«mieux vaut délaisser le 
gloss au profit d’un rouge à 
lèvres à la brillance laqué». 
La technique infaillible ? 
«On met moins de matière 
et on l’étire bien», explique 
le maquilleur. Les adeptes du 
rouge à lèvres mat doivent 
être vigilantes car ce type de 
texture «a tendance à rétrécir 
la lèvre», confie l’as des pin-
ceaux. «Il faut donc redélimi-
ter le contour avec un crayon 
avant de l’appliquer.»

Retravailler les sourcils 
avec mascara et crayon

Enfin, si un détail peut tout 
changer, c’est bien le maquil-
lage des sourcils. En effet, 
d’après Alexandre Ciancio 
«on perd l’intensité du regard 
si on ne les accentue pas.» 
D’après lui, «il existe trois 
façons de les retravailler. 
La technique la plus simple 
reste le mascara pour don-
ner du volume et étoffer. Le 
crayon est l’option à adopter 
pour celles qui ont des sour-
cils peu fournis. On dessine 
très légèrement, et on brosse 
avec le goupillon pour adou-
cir ce qu›on a tracé. Et enfin 
pour travailler avec subtilité, 
on peut miser sur les cires 
qui redéfinissent», conclut 
l’expert. Des doutes qui sub-
sistent ? Le mieux est de se 
rendre à un corner beauté 
d›un grand magasin, pour 
partir à la pêche aux conseils.

Plusieurs types de pose de 
vernis à ongles existent, pour 
une manucure plus ou moins 
originale selon vos envies.

C’est un classique de la 
beauté des ongles dont on ne 
se lasse pas, la French manu-
cure pourra se porter en toute 
occasion : comme manucure 
discrète au travail, comme 
manucure de mariage ou 
comme manucure soignée 
de tous les jours. Il faudra 
simplement veiller à réaliser 
parfaitement le trait blanc au 
bout de l’ongle qui la carac-
térise pour éviter un look 
un peu négligé. La French 
manucure se permet même 
quelques fantaisies avec la 
French manucure inversée 
—la partie blanche se trouve 
alors à la base de l’ongle— 
ou encore avec d’autres asso-
ciations de couleurs —base 
naturelle/trait doré ou argen-
té, base rouge/trait noir, etc.

French manucure mai-
son : mode d’emploi et 

modèles

Véritable classique de la 
beauté des ongles, la French 

manucure reste un incontour-
nable qui a également su se 
renouveler pour ne jamais 
s’en lasser. Faites le plein 
d’idées et apprenez aussi 
comment la réaliser comme 
une pro.

Baby boomer manucure

Celles qui trouvent la 
French manucure un peu trop 
marquée craqueront certai-
nement pour une manucure 
baby boomer et son dégradé 
délicat du rose ou du nude 
vers le blanc. A réaliser en 
salon ou chez soi en se don-
nant un peu de temps pour 
attraper le coup de main.

Comment adopter le baby 
boomer pour les ongles ?

Nouvelle coqueluche des 
adeptes du nail art, le baby 
boomer vous promet une 
manucure à la fois élégante 
et sobrement originale. Cu-
rieuse d’en savoir plus ?

Nail art

Pour des ongles qui font le 
show au quotidien ou pour 
une soirée, on mise sur le 

nail art et ses jeux sur les 
couleurs, les textures, les 
formes, à réaliser avec un top 
coat, des pochoirs ou encore 
des stickers. Faites-vous 
plaisir !

Nail art : quand l’ongle 
devient un accessoire de 

mode

Exit les poses de vernis clas-
siques, bye-bye la monochro-
mie ! Venue d’Asie, la mode 
du nail art a gagné l’Europe 
après avoir conquis les États-
Unis. Vernis texturés, formes 
géométriques, motifs, jeux 
de couleur et d’intensité, 
ajout de bijoux, réalisation 
de trompe-l’oeil... Le nail 
art s’inspire de la mode et 
des tendances. Sur Facebook 
ou Instagram, les «nailistas» 
postent leurs créations et font 
le buz.

Vernis à ongles semi-per-
manent

Pour une manucure longue 
durée, pas de doute, c’est le 
vernis semi-permanent qui a 
tout bon ! Composé de gel 
acrylique qu’on fera cataly-

ser sous une lampe UV ou 
LED, ce vernis super-star 
promet une tenue impeccable 
et une finition brillante pen-
dant deux semaines environ. 
Le rêve !

Vernis semi-permanent : 
conseils pour le poser et le 

retirer

Pour avoir une manucure 
impeccable pendant long-
temps, le vernis semi-per-
manent est la solution idéale. 
Mais comment ça marche 
exactement ? Comment l’en-
lever ? Quels sont ses avan-
tages et ses inconvénients ?

Faux ongles 

On a parfois besoin d›un pe-
tit coup de pouce pour aider 
la nature, et en l›occurrence 
des ongles un peu mous, 
fragiles, qui ont tendance 
à se dédoubler, ou même 
des ongles rongés. Les faux 
ongles nous promettent des 
ongles longs et solides, réali-
sés grâce à un modelage avec 
de la résine ou du gel UV de 
plus en plus privilégié. Pour 
gagner encore en longueur, 
des extensions pourront être 
effectuées grâce à des cap-
sules collées sur le bout de 
l’ongle, puis consolidées 
avec une couche de gel ou de 
résine.
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La France vers un déconfinement partiel

C’est « l’embûche 
de Noël », lance 
Libération. Les 

chiffres ne sont pas bons… 
Nous en parlions déjà ce 
lundi. Nous sommes encore 
à plus de 10 000 nouveaux 
cas de Covid-19 par jour. 
Loin, très loin de l’objectif 
de moins de 5 000 cas au 15 
décembre fixé par Emmanuel 
Macron pour commencer à 
assouplir le confinement.
Alors, pointe Libération, 
« le sujet sera au menu du 
prochain Conseil de défense 
sanitaire, demain mercredi, 
et des annonces pourraient 
être faites en conférence de 
presse jeudi. Au final, précise 
le journal, la levée des 
restrictions pourrait n’être 
finalement que partielle, 
excluant notamment la 
réouverture des cinémas, 
musées, et salles de spectacle, 
tout en étant remplacée par 
un couvre-feu dès 17 heures, 
au lieu de 21 heures comme 
initialement prévu. »
Et puis, important : il n’y 
aurait pas « de nouvelles 
restrictions de déplacements 
pour les fêtes de Noël. “On 
ne peut pas faire ça aux 
Français”, fait valoir un 
conseiller. »
Serrer les dents
En tout cas, le bout du tunnel 
est encore loin. « Le seul vrai 
cap aujourd’hui qui vaille 
est celui de la vaccination, 
estime Libération. Mais il ne 
stoppera pas l’épidémie du 
jour au lendemain. Jusqu’au 
printemps, il va falloir serrer 

les dents, vivre avec le risque 
de voir l’épidémie flamber 
par à-coups. Les courses de 
Noël et les rassemblements 
familiaux de fin d’année 
sont à cet égard de gros 
facteurs de risque, bien plus 
qu’une séance de cinéma 
ou de théâtre avec masque 
et distance de sécurité. Sauf 
qu’aucun leader politique 
n’osera les interdire. Ce 
serait une tragédie pour 
l’économie et un nouveau 
coup porté au moral de la 
population. »
Comment arrêter les 
violences en fin de manif ?
À la Une également, le 
problème des violences 
récurrentes après les 
manifestations. Depuis ces 
dernières années, constate Le 
Figaro, « les centres-villes 
le samedi après 17 heures 
subissent des violences : 
vitrines détruites, véhicules 
en flammes, cocktails 
Molotov, forces de l’ordre 
prises en chasse. […] Puis 
des images de guerre civile 

tournent sur les écrans, le 
ministre de l’Intérieur tweete 
avec la plus grande fermeté, 
les pauvres commerçants 
ramassent à la pelle les 
morceaux d’une autorité 
réduite en miettes. […] Et 
l’opinion s’interroge, pointe 
le journal : mais qui sont ces 
casseurs qui saccagent sous 
nos yeux ? Mais que fait la 
police ? […] On invoquera 
à juste titre la doctrine du 
maintien de l’ordre, les 
blocages du droit, le manque 
de moyens. Mais ce qui 
caractérise d’abord l’attitude 
des pouvoirs publics face au 
visage de cette France de non-
droit, c’est le renoncement, 
soupire Le Figaro. Autrement 
dit, l’absence de volonté et 
de courage politique. »
Pour Le Monde, « il faut 
stopper d’urgence cette 
spirale, qui nourrit une 
dangereuse tentation 
autoritaire. Il ne s’agit pas 
d’arbitrer un affrontement 
entre deux camps : l’usage 
légal de la force est une 

prérogative de l’État, qui 
se doit de le contrôler. Il 
lui appartient aujourd’hui 
de donner le signal de 
la désescalade. Il s’agit 
d’abord, estime Le Monde, 
à rebours de la militarisation 
et de l’isolement croissant 
des policiers français face 
aux manifestants, de mettre 
en œuvre la stratégie de 
dialogue et d’apaisement 
adoptée avec succès par 
de nombreuses polices 
européennes. Mais il s’agit 
aussi d’une désescalade 
politique rompant avec 
la verticalité arrogante 
trop souvent de mise. 
[…] “Je rassemblerai et je 
réconcilierai”, avait promis 
le président de la République, 
le soir de son élection, 
rappelle le quotidien du 
soir. Jamais cette promesse 
n’a semblé plus éloignée ; 
jamais sa réalisation n’a été 
aussi impérieuse. »
Realpolitik à l’égyptienne…
Enfin, la visite en France 
du président égyptien 

Abdelfattah al-Sissi : « 
Realpolitik à l’égyptienne », 
commente Sud-Ouest.
« Alors que l’opposition 
est encore plus réprimée 
qu’à l’époque de Moubarak 
et que la liberté de presse 
n’existe plus sur les bords 
du Nil, la France peut-elle 
se contenter de la libération 
de quelques militants des 
droits humains consentie à 
la veille du déplacement de 
Sissi à Paris ? » Mais d’un 
autre côté, pointe Sud-Ouest, 
« peut-on se fâcher avec un 
pays qui a désavoué, même 
tièdement, la campagne anti-
française dans le monde 
musulman lors de l’affaire 
des caricatures ? Peut-on 
sermonner l’un des meilleurs 
clients de l’industrie 
d’armement de l’Hexagone 
? Peut-on s’aliéner le poids 
lourd démographique du 
monde arabe et qui s’oppose 
lui aussi aux menées du 
président de la Turquie en 
Méditerranée orientale et en 
Libye ? La realpolitik conduit 
à des accommodements 
inévitables, pointe Sud-
Ouest, si l’on veut peser 
dans le concert international. 
[…] Mais, tempère le 
journal, puisque l’amitié 
consiste à se dire les choses 
franchement, aborder la 
question des droits humains 
quand on s’appelle la France 
est une obligation morale qui 
s’impose à Macron comme à 
ses prédécesseurs. »

Liban 
L’homme d’affaires Ziad Takieddine libéré sous contrôle 

judiciaire à Beyrouth

L’homme d’affaires franco-
libanais Ziad Takieddine, 
ancien témoin à charge 

contre Nicolas Sarkozy dans 
l’affaire du financement libyen 
de la campagne présidentielle de 
l’ex-président, a été libéré sous 
contrôle judiciaire à Beyrouth. Il 
avait été arrêté la semaine dernière 
sur la base d’une notice émise par 
Interpol.
Après avoir été interrogé ce lundi 
7 décembre par le procureur 
général, Ziad Takieddine a été 

relâché moins d’une semaine 
après son arrestation. Mais ses 
passeports libanais et français ont 
été confisqués et il est interdit de 
quitter le territoire libanais.
Prochaine étape : le procureur va 
demander aux autorités françaises 
le transfert de son dossier pour 
voir si les charges qui pèsent 
contre lui justifient un procès 
au Liban. Ziad Takieddine a été 
condamné en France à cinq ans 
de prison dans une affaire de 
commissions occultes liées à des 

contrats d’armement avec l’Arabie 
saoudite et le Pakistan.
Il est cependant peu probable 
qu’il soit remis à Paris car le 
Liban, qui n’a pas signé d’accord 
d’extradition avec la France, 
ne livre pas ses ressortissants 
nationaux.
Depuis qu’il s’est réfugié à 
Beyrouth en juin dernier, Ziad 
Takieddine fait beaucoup parler 
de lui. Il a passé deux semaines en 
prison pour une plainte déposée 
contre lui par son ancien avocat 

libanais qui l’accuse de non-
paiement d’honoraires et de 
diffamation.
Au lendemain de sa sortie le 
11 novembre, il a retiré son 
témoignage à charge contre 
Nicolas Sarkozy dans un entretien 
accordé à deux médias français. 
La semaine dernière, il était 
entendu par le bureau des crimes 
financiers dans une autre affaire 
lorsque les agents ont réalisé qu’il 
faisait l’objet d’une demande 
d’arrestation d’Interpol.
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Grille de mots fléchés N° 2876

 Solution de la grille précédente
1.s.a.i.u.c.p
2.caid.desarmer
3.troie.ariane
4.sarriette.rap
5.nie.isle

6.lege.tr
7.as.raya
8.uht.g.g
9.air.b.l.cepe
10.prouve.atone

11.pneu.brandir

12.gi.reste.nana

13.eta.osseuses
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Google Street View : 

Les utilisateurs pourraient bientôt pourvoir ajouter
 eux-mêmes des photos de rues

P7 Wing

Une berline autonome chinoise veut faire de l’ombre 
au Model S de Tesla

Une nouvelle 
fonctionnalité fait 
son apparition dans 

une version bêta de Google 
Maps et elle concerne 
Google Street View. Google 
devrait bientôt permettre 
aux utilisateurs de proposer 
leurs propres panoramas, 
rapporte Phonandroid. Cela 
permettra au service d’être 
plus performant.
Ce sont des utilisateurs 

qui ont dévoilé, sur Reddit, 
cette nouvelle fonction. Ils 
ont aperçu dans le menu 
latéral, le sous-menu Driving 
Mode. Ce dernier permet 

l’utilisation de la caméra 
pour réaliser une séquence 
panoramique des lieux 
environnants. Les utilisateurs 
ont donc la possibilité de 
prendre les images du lieu où 
ils se trouvent pour les poster. 
Cela permettrait à Google 
de combler les lacunes de 
Google Street View. Dans 
certains endroits, comme les 
petites ruelles ou les rues 
inaccessibles, l’application 
manque parfois de visuels.
Une fonction testée en 

interne
Il est probable que Google 

aura le dernier mot sur la 

soumission des images afin 
de contrôler la qualité et la 
véracité de celles-ci. Mais 
le géant américain n’a laissé 
filtrer aucun commentaire. 
La fonctionnalité est, pour 
l’instant, testée en interne.
Si cette phase de test est 

concluante, on pourrait 
prochainement voir apparaître 
la fonction sur Google Maps. 
Celle-ci pourrait être une 
alternative au « trekker » de 
Street View. Ce sac à dos 
surmonté d’une quinzaine de 
caméras, a permis notamment 
d’enregistrer des images des 
ruelles de Venise.

Si Tesla est sans nul doute 
la marque de voitures la 
plus connue sur le marché 
des véhicules électriques 
autonomes, l’entreprise 
d’Elon Musk est loin d’être 
la seule. De nombreux 
autres constructeurs se 
sont également lancés sur 
ce marché avec plus ou 
moins de succès. Le secteur 
gagne en effet en popularité 
depuis plusieurs années en 
raison de ses arguments 
écologiques, mais aussi de 
l’expérience conducteur. Et 
un acteur venu tout droit 
de Chine pourrait bien faire 
de l’ombre à Tesla dans les 

prochaines années.
Le constructeur chinois 

Xpeng vient en effet de 
dévoiler un nouveau véhicule 
haut de gamme – créneau 
favori du constructeur 
américain –, la P7 Wing, 
qui pourrait devenir une 
concurrente solide au Model 
S de Tesla.
La berline électrique 

chinoise dispose d’une 
autonomie de 568 km, une 
capacité proche de celle du 
modèle de Tesla, grâce à sa 
batterie de 80,87 kWh. La 
version Long Range de la P7 
Wing peut monter jusqu’à 
706 km.

Outre l’autonomie, le bolide 
électrique dispose d’une 
panoplie de fonctionnalités 
pensées pour la conduite, 
mais aussi pour la sécurité 
des passagers et des piétons. 
Elle embarque ainsi des 
capteurs LiDAR qui lui 
permettent de détecter les 
obstacles à proximité, ainsi 
que d’autres fonctionnalités 
d’aide à la conduite grâce 
à son ordinateur de bord 
XPILOT 3.0.
Une esthétique léchée
La P7 Wing se démarque 

également pour son côté 
luxueux. Elle arbore en effet 
un design sportif très joli, 

mais surtout des portières 
en élytre qui s’ouvrent 
verticalement et non 
horizontalement comme les 
portières traditionnelles. De 
quoi en mettre plein la vue 
aux passants. L’habitacle 
dispose également de 18 
haut-parleurs Dynaudio 
pour une sonorité haut de 
gamme.
Mais son principal atout 

reste son prix. Là où le 
Model S de Tesla se chiffre 
entre 80.000 et 100.000 
euros, la P7 Wing est 
proposée à 366 900 yuans 
(47.000 euros), jusqu’à 409 
000 yuans (52.000 euros) en 

fonction des variantes et des 
options.

Tesla doit-il trembler ?
Malheureusement, à 

l’heure actuelle, le véhicule 
n’est destiné qu’au 
marché chinois, mais les 
caractéristiques et la gamme 
de prix de la P7 Wing en font 
une concurrente sérieuse 
pour le modèle haut de 
gamme de Tesla, et ce, même 
si le fabricant américain 
propose un modèle plus 
accessible – le Model 3 – 
qui démarre tout de même à 
50.000 euros.
On notera par ailleurs 

qu’il s’agit d’une édition 
spéciale du modèle P7. Si 
cette dernière rencontre un 
important succès en Chine, 
le constructeur pourrait se 
lancer sur d’autres marchés, 
notamment celui européen. 
Depuis sa création en 2014 et 
le lancement de son premier 
modèle en 2018, Xpeng a 
pris du galon et continue 
d’impressionner. Il n’est 
donc pas invraisemblable 
d’imaginer qu’il puisse 
conquérir d’autres marchés 
et faire de l’ombre à Tesla.
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Le meilleur pâtissier08h45 Les Sisters 
08h55 Les blagues de Toto 
09h15 Les blagues de Toto 
09h25 Les blagues de Toto 
09h45 Les blagues de Toto 
09h55 Kid & toi 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h30 Météo 
13h35 Scènes de ménages 
14h00 Noël à Paris 
15h50 Incroyables transformations 
16h30 Les reines du shopping 
17h30 Les reines du shopping 
18h35 Objectif Top Chef 
19h45 Le 19.45 
20h10 Météo 
20h25 Scènes de ménages 
21h05 Le meilleur pâtissier 
23h25 Le meilleur pâtissier : gâteaux sur 
commande 

m6

New Amsterdam

france 5
09h15 Des trains pas comme les autres 
09h45 C’est bon à savoir 
09h55 Dans la tête des éléphants 
10h45La p’tite librairie 
10h50 Chroniques de macaques à toque 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Allô, docteurs ! 
15h10 La vie secrète du zoo 
15h35 Archipels de feu 
16h35 La magie de l’Australie 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h52 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C dans l’air 
23h35 Les cathédrales gothiques 

11h47 La boîte à questions 

11h56 L’info du vrai, le docu news 

12h24 L’info du vrai, le mag 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h37 2040 

15h06 Profession : Auteur / autrice de B.D. 

16h05 Manhattan Lockdown 

17h42 Canal+première 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Les cahiers d’Esther 

20h50 Calendrier de l’avant 

20h55 Groland le zapoï 

21h06 Plateaux Canal+ première 

21h08 The Singing Club 

22h58 Retiens Johnny 

canal +

Le diable au coeur

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 La révélation de Noël 

15h45 Noël sur la glace 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 New Amsterdam 

21h55 New Amsterdam 

22h50 Night shift 

23h35 Night shift 

12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h43 Météo 2 
13h44 Protégeons demain 
13h45 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h10 Je t’aime, etc. 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h50 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Protégeons demain 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Le diable au coeur 
22h45 6 à la maison 
23h50 Mektoub, My Love : Canto Uno 

13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
15h54 Un livre, un jour 
15h55 Salto 
16h10 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h14 Salto 
20h15 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h50 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Faut pas rêver 
23h00 Météo 
23h05 On a la solution ! 

à 21:05

à 21:05

à 21:05L’Inde est à l’honneur ce soir. Les six candidats en 
lice vont d’abord devoir faire d’une tasse de thé un 
gâteau. Thé vert, noir, blanc, aux fruits ou encore 

aux fleurs, les possibilités ne manquent pas. Ensuite, les 
pâtissiers doivent réaliser pour Mercotte une fleur de lotus. 
Cet entremets composé d’une ganache montée à la vanille, d’un 
crémeux à l’orange et d’un biscuit au safran, repose sur un biscuit tra-
ditionnel indien : le katju katli. Enfin, l’épreuve créative sera colorée à 
l’image de Holi, la fête traditionnelle qui célèbre le printemps. Le chef 
deux étoiles Sébastien Vauxion attend des merveilles.

Heureuse en ménage et mère d’un adolescent, Ca-
therine dirige une agence de liberté condition-
nelle. Elle reçoit Hugo, qui doit porter un brace-

let électronique. Elle est troublée par ce jeune homme 
ombrageux qui lui confie des poèmes, lui envoie des SMS et 
se présente à son bureau sans avoir rendez-vous. Un jour, il l’em-
brasse dans la rue. Alex, le fils de Catherine, les voit. Choqué, il ne sait 
comment réagir. Le soir de l”anniversaire de Catherine, alors qu’elle 
a réuni des amis, Hugo se présente à la porte. Le mari de Catherine 
pense qu’il s’agit d’un ouvrier venu réparer leur terrasse.

Au nom du Conseil, Todd lance un ultima-
tum à Max. Il menace de ne pas payer les 
salaires du personnel s’il ne supprime 

pas, avant la fin de la journée, un programme de 
suivi postnatal pour les jeunes mères sans papiers coûtant 
deux millions de dollars. Pendant ce temps, Bloom constate 
que personne ne remarque qu’elle ne porte plus d’attelle et 
n’utilise plus de béquille, et découvre que sa mère est dans 
la salle d’attente des urgences.



Jeudi 09 Décembre 2020

22 Détente SeybouSe Times

Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2876
Comment

jouer ?

solution  2875

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- nurserie

- areopage

- tep - oint

- isatis - i

- o - ras - co

- noel - eon

- assorti

- le - neant

- ira - inca

- s - rancir

- epar - ode

- rustines

Verticalement:

- nationaliser

- ures - oser - pu

- repares - aras

- so - talon - art

- epois - rein - i

- rais - etancon

- ign - coincide

- eetion - tares

 grille de mots croisés
n°2876

10 000 personnes ont 
construit une route de 
600 kilomètres en une 
heure !

En 1909, l’Iowa, un 
État du Midwest des 
États-Unis, a connu de 
fortes précipitations, 
plus l’augmentation 
de l’utilisation des 
automobiles, ce qui a 
créé un besoin d’une 
nouvelle route.
Toute la communauté 
a soutenu la création 
de cette route, et le gou-
verneur Carroll a par-
ticulièrement contri-
bué à convaincre les 
habitants d’aider pour 
sa construction.
L’idée était de créer 
une route de plus de 
600 kilomètres de 
long qui traverse deux 
grandes rivières et qui 
porte le nom de River 
to River Road.
A l’été de 1910, 10 000 
hommes se sont mobi-
lisés pour construire 
la route et une heure 
a été suffisante pour 
qu’ils terminent le tra-
vail !
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Prince George 

 ce projet parodique autour du petit garçon qui fait 
polémique avant sa sortie

Elizabeth II et le prince Philip vont se faire vacciner 
contre le coronavirus devant les caméras

Tyrese Gibson et Dwayne 
Johnson se sont enfin réconciliés

Info Star...

Alors que la campagne de 
vaccination contre le coro-
navirus va bientôt débuter au 
Royaume-Uni, la reine Eliza-
beth II et son époux le prince 
Philip devraient faire partie 
de la première vague de per-

sonnes vaccinées. Une injec-
tion qui devrait être filmée 
pour sensibiliser le reste du 
pays.
Pendant que la France en est à 
détailler sa future stratégie de 
vaccination, le Royaume-Uni 

est déjà passé à la vitesse supé-
rieure. La campagne de vac-
cination va débuter dès mardi 
pour les personnes les plus vul-
nérables du pays, qui a choisi 
le vaccin des laboratoires Pfi-
zer et BioNtech. Selon le Daily 
Mail, deux têtes (couronnées) 
vont se glisser parmi cette pre-
mière vague de volontaires : la 
reine Elizabeth II et son mari 
le prince Philip vont recevoir 
des doses du nouveau vaccin 
contre la Covid-19.
Vacciner pour rassurer
La souveraine devrait même se 
faire injecter le vaccin devant 
les médias du pays. L’objectif 
est clairement affiché : faire 

taire les anti-vaccins et lever 
les doutes de millions de per-
sonnes qui ne seraient pas cer-
tains de la sécurité du vaccin 
(coucou François Baroin). Eli-
zabeth et Philip passeront en 
priorité en raison de leur âge 
(la reine a 94 ans, son époux 
99) mais n’auront pas de trai-
tement de faveur de la part des 
autorités sanitaires, et vont 
donc faire la queue devant les 
laboratoires comme tout le 
monde. Les autres membres 
les plus âgés de la famille 
royale passeront également par 
la case vaccin selon le journal 
britannique, eux aussi devant 
les caméras pour encourager 

le reste des Britanniques. Buc-
kingham Palace n’a pour l’ins-
tant pas confirmé l’informa-
tion des médias britanniques. 
Une démarche qui en rappelle 
une autre, de l’autre côté de 
l’Atlantique. Trois anciens 
présidents des Etats-Unis, Ba-
rack Obama, George W. Bush 
et Bill Clinton, vont se faire 
vacciner devant les camé-
ras pour rassurer les millions 
d’Américains effrayés par ce 
vaccin arrivé très rapidement. 
Mais au Royaume-Uni, rassu-
rer le peuple est avant tout une 
affaire royale.

L’an prochain, les té-
léspectateurs pour-
ront découvrir la 

série animée The Prince sur la 
plateforme HBO Max. Un pro-
gramme satirique déjà fustigé 
par des détracteurs, qui esti-
ment qu’une fiction ne devrait 
pas avoir le droit de se moquer 
d’un petit garçon de sept ans…
Les fictions autour de la royau-
té britannique sont loin de faire 
l’unanimité. Alors que la qua-
trième saison de The Crown 
cartonne sur Netflix, plusieurs 
membres du clan Windsor se 
sont insurgés contre le traite-
ment réservé à leur famille. 
C’est le cas du prince Charles, 
qui n’a pas du tout apprécié 
la manière dont sa relation 
avec Lady Diana est abordée. 
Certains de ses proches ont 

reproché à la plateforme de 
streaming de « se moquer de la 
famille royale avec un budget 
hollywoodien ». « Ce n’est ni 
juste ni correct, en particulier 
lorsque tant de choses repré-
sentées ne représentent pas la 
vérité », a également déploré 
une source proche de Buckin-
gham.
Un autre programme lancé 
par un service concurrent fait 
lui aussi polémique. Il s’agit 
de The Prince, une série ani-
mée produite par la plateforme 
HBO Max. Cette parodie met 
en scène le fils de Kate Middle-
ton et du prince William, qui 
prend un malin plaisir à mener 
la vie dure à ses parents ainsi 
qu’au reste de sa famille. Un 
divertissement conçu par Gary 
Janetti, le producteur exécutif 

des Griffin, et auquel Sophie 
Turner, Orlando Bloom ou en-
core Dan Stevens ont accepté 
de prêter leur voix.
Une série « immorale » sur le 
prince George ?
D’après le Daily Mail, la série 
qui n’est pas encore sortie se 
voit d’ores et déjà reprocher 

d’« envoyer des coups bas » 
au petit garçon de sept ans, par 
un producteur officiant chez 
Disney. « C’est une chose que 
les réalisateurs jouent avec la 
vérité dans des programmes 
comme The Crown, mais se 
moquer d’un enfant de sept 
ans semble cruel et injuste, a-

t-il ajouté. Certaines choses 

devraient être interdites. C’est 

immoral d’utiliser un enfant 

pour faire rire. »

La critique Katherine Singh 
s’inquiète quant à elle des re-

tombées négatives que le show 

pourrait avoir sur le principal 

intéressé. « Prince George 

est suffisamment grand pour 
comprendre ce qu’il se passe 

», a-t-elle assuré. Le créateur 

de The Prince espère quant à 

lui que le frère de Charlotte et 

Louis trouvera sa série « super 

marrante » et affirme qu’elle a 
été réalisée avec « affection ». 

Des arguments qui risquent de 

ne pas convaincre le duc et la 

duchesse de Cambridge…

Tyrese Gibson et Dwayne 
Johnson ont finalement en-
terré la hache de guerre. « 
Nous avons parlé pendant, 
genre, quatre heures il y a 
environ trois semaines », a 
assuré Tyrese Gibson lors 
d’un passage dans l’émis-
sion Stir Crazy with Josh 
Horowitz. Voilà qui met fin à 
des années de brouilles assez 
vaseuses entre conflits d’ego 

et histoire de gros sous. Tout 
a commencé en 2017, quand 
la star de Jumanji avait cassé 
du sucre sur le dos de ses col-
lègues masculins du casting 
de Fast & Furious lors d’une 
interview. Mais l’agacement 
de Tyrese Gibson était arrivé 
à son comble en 2019, quand 
la sortie du neuvième opus de 
la franchise rapide et furieuse 
avait été repoussée par Uni-

versal au profit de celle de 
Hobbs & Shaw, le spin-off 
consacré au personnage de 
Dwayne Johnson.

Gillian Anderson remercie 
le mouvement Black Lives 
Matter pour lui avoir ouvert 
les yeux. Non seulement 
l’actrice a pris conscience 
du racisme systémique, 
mais aussi, et surtout, de son 
propre racisme et du besoin 
qu’elle avait de s’éduquer sur 
la question.
« Ça a été le début d’une édu-
cation dont je ne savais même 
pas que j’avais besoin. Je me 
rends compte à quel point 
j’ai le sentiment d’avoir eu 

le cerveau lavé au même titre 
que la société et tout ce qu’il 
y a à apprendre sur les chan-
gements nécessaires dans le 
système », a admis la star de 
X-Files au magazine Porter.
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La FaLa et Le monde sportiF en deuiL:

 Décès du président de la fédération, 
Rabah Chebbah

Le président de la 
Fédération algérienne de 
luttes associées (FALA), 

Rabah Chebbah, est décédé 
hier mardi à l’âge de 55 ans, a 
indiqué la fédération sur sa page 
Facebook.  
Pour rappel, élu à la tête de 
la FALA en 2013, le défunt, 
né le 18 janvier 1965, avait 
été reconduit pour un second 

mandat en 2017.
Il faut savoir, aussi, qu’ancien 
athlète et entraîneur national, 
Rabah Chebbah occupait 
aussi le poste de trésorier au 
sein du Comité olympique 
et sportif algérien (COA) et 
celui de secrétaire général de 
la Confédération africaine de 
luttes associées (CALA). Il 
avait été également directeur de 

la jeunesse et des sports de la 
wilaya de Tizi-Ouzou en 2019.
Suite à cette triste nouvelle, les 
condoléances du mouvement 
sportif national ont afflué, 
dont celles du ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Sid 
Ali Khaldi, du président du 
COA, Abderrahmane Hammad 
et des différentes fédérations 
algériennes.

DÉcÉDÉ D’uNE ASPhYXIE MÉcANIQuE :

 Le petit Yanis Hassani a eu des fractures et portait 
de traces de morsures animales post mortem

Covid-19 :

 Pertes de près de 40 milliards de DA 
pour Air Algérie et 9 milliards DA pour l’ENTMV

Le petit Yanis Hassani, 
disparu mardi dernier 
et retrouvé mort 

vendredi dernier dans la forêt 
d’Ighil Mouhou relevant de la 
commune d’Ait Yahia Moussa 
(25 km au Sud-Ouest de Tizi 
Ouzou) est décédé des suites 
d’une «asphyxie mécanique», 
a indiqué lundi soir un 
communiqué du parquet de la 
République de Draa El Mizan.
«Le parquet de la République 
près le tribunal de Draa El 
Mizan informe l’opinion 
publique qu’en date du 
02/12/2020, la disparition de 
l’enfant Hassani Yanis, âgé de 
4 ans, dans la région d’Ighil 
Mouho, village d’Abouhran a 
été signalée aux services de la 
Gendarmerie nationale. Après 
recherches et investigations, le 

corps sans vie de l’enfant a été 

retrouvé en date du 04/12/2020 

dans la forêt d’Aguemoun 

dans le village d’Abouhran, où 

le procureur de la République, 

accompagné du médecin 

légiste et des éléments de la 

police judiciaire, se sont rendus 
sur les lieux pour accomplir 
les mesures nécessaires», lit-
on dans le communiqué.
Le parquet a ordonné 
«l’autopsie et la prise 
d’échantillons biologiques 
ayant conclu à la compatibilité 

des empreintes génétiques de 
l’enfant avec son père», note 
le communiqué.
«A 14h00, le parquet a indiqué 
que le rapport du médecin 
légiste relatif à l’autopsie a 
conclu que la mort de l’enfant 
a été causée par une pression 
externe sur l’os profond 
du côté gauche du cou. La 
fracture de l’os «C4» de la 
colonne vertébrale a conduit 
à une asphyxie mécanique 
provoquant une mort directe», 
a fait savoir la source, ajoutant 
que «des blessures visibles ont 
été découvertes sur le corps 
de la victime et qui pourraient 
être liées à des morsures 
d’animaux». Selon le parquet, 
«l’enquête préliminaire se 
poursuit toujours», conclut la 
source.

Le petit Yanis Hassani a été 
inhumé  lundi passé dans 
l’après-midi au cimetière du 
village Ighil Mouhou dans 
la commune  d’Ait Yahia 
Moussa (25 km au Sud-ouest 
de Tiziouzou) en présence 
d’une foule nombreuse.
Yanis âgé  de 4 ans avait été 
découvert  sans vie vendredi 
dernier au 4e jour de sa 
disparition.
Pour le moment  rien n’a  filtré 
de l’enquête ouverte par les 
services de la gendarmerie sur 
les circonstances de sa mort.
En absence de la 
communication officielle sur 
ce drame, les rumeurs sur les 
circonstances de la disparition 
et la fin tragique du petit 
Yanis alimentent les réseaux 
sociaux.

La compagnie aérienne, 
Air Algérie et l’entreprise 
nationale de transport 

maritime des voyageurs 
(ENTMV) ont été durement 
impactées par la crise sanitaire du 
Coronavirus.
En effet, Air Algérie estime ses 
pertes, enregistrées depuis mars 
dernier, à près de 40 milliards 
de dinars, selon son président 
directeur général, Bekhouche 
Allache.
S’exprimant lundi devant la 
Commission des transports 
et des télécommunications de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), il a fais état de près de 
40 milliards de dinars de pertes 

depuis la suspension des vols 
commerciaux dans le cadre des 
mesures de prévention contre la 
pandémie.
Dans le même sillage, Bekhouche 
Allache a annoncé «la suspension» 
du programme de renouvellement 
de la flotte en raison des retombées 
économiques de la pandémie de 
Covid-19.
Il a avancé, en outre, que la 
compagnie pourrait connaître 
d’autres pertes à l’avenir en cas 
de persistance de la crise, ce qui 
constituera, a-t-il dit, «un énorme 
obstacle face au développement 
des investissements de la 
compagnie».
De son côté, le directeur général 

de l’Entreprise nationale de 
transport maritime de voyageurs 
(ENTMV), Ahcène Gueraïria, a 
indiqué que depuis la suspension 
de ses désertes le 17 mars 
dernier, suite à la propagation 
de la pandémie du nouveau 
coronavirus, l’entreprise accuse 
une perte de 9 milliards de DA. 
Intervenant devant la même 
commission de l’APN, il a 
souligné que «l’entreprise souffre 
d’une crise financière et rencontre 
plusieurs difficultés, notamment 
pour le paiement des salaires 
des travailleurs, en raison de 
la suspension de ses dessertes 
maritimes».


